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SE LLEVAN CON ÉXITO REUNIONES DEL GOBERNADOR CON 
LOS EMBAJADORES DE SUECIA, ALEMANIA Y CANADÁ

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Con 
la finalidad de estre-
char y fortalecer lazos 

comerciales entre Coahuila 
y diferentes países del mun-
do, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas tuvo pro-
ductivas reuniones de traba-
jo con los Embajadores en 
México de Suecia, Alemania 
y Canadá.

Los Excelentísimos Emba-
jadores Lars Gunnar Magnus 
Aldén, Clemens Von Goetze 
y Cameron MacKay, de Sue-
cia, Alemania y Canadá, de 
manera respectiva, visita-
ron Palacio de Gobierno en 
donde fueron recibidos por 
el Mandatario estatal en re-
uniones separadas junto a 
sus equipos de trabajo.

Manolo Jiménez les expli-
có las bondades con las que 
cuentan cada una de nues-
tras regiones, que las hacen 
atractivas para la llegada de 
inversiones.

Además de informarles los 
excelentes indicadores que 
ostenta nuestro estado en 
temas como desarrollo eco-
nómico, competitividad, es-
tabilidad laboral, calidad de 
vida, seguridad, entre otros.

Destacó las exitosas inver-
siones que empresas de sus 
respectivos países tienen 
en nuestro estado, y acor-
daron trabajar de manera 
coordinada para motivar a 
que más empresas lleguen 
a Coahuila.
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DESCONGELAN CUENTAS BANCARIAS 
DEL AYUNTAMIENTO DE SJS

CUMPLE ÓSCAR RÍOS Y DA RESULTADOS; UN MES DE ACCIONES

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- El al-
calde Óscar Ríos Ramírez co-
mentó en entrevista con medios 
de comunicación que por fin la 
jueza del Tribunal de Concilia-
ción y Arbitraje del Poder Judi-
cial de Coahuila que congeló 
una de las cuentas bancarias 
del erario municipal por el mon-
to de 3 millones de pesos que-
dó absuelta.

Tras el acuerdo verbal con 
burócratas, se acordó hacer un 
abono de 700 mil pesos en el 
mes de febrero y negociar en 
abril los correspondientes pa-
gos en parcialidades que serán 
alrededor de 7 millones de pe-
sos.

La cuenta bancaria descon-
gelada es por un monto de 2.5 

millones de pesos que no todo 
será destinado a liquidar parte 
del adeudo con burócratas por 
el contrario hay otros compro-
misos que cumplir con nómina 
e insumos del ayuntamiento.

Pero la buena noticia no es 
del todo favorable para las ar-
cas municipales, debido que, 

en la reciente reunión de alcal-
des y alcaldesas de la Región 
Carbonífera en CONAGUA en 
Monterrey Nuevo León, se co-
municó que el municipio de 
San Juan de Sabinas tiene un 
adeudo con el gobierno Fede-
ral por el monto de 27 millones 
de pesos.

BeRThA López / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- Al te-
ner como aliado al gobernador, 
Manolo Jiménez Salinas, en San 
Juan de Sabinas, el presidente 
Municipal, Óscar Ríos Ramírez, 

ha alcanzado su primer mes al 
frente del gobierno y lo ha he-
cho cumpliendo compromisos 
y dando resultados a la ciuda-
danía, al encabezar arranques 
y entregas de obras, además 
de trabajar en rubros como el 

deporte, educación, imagen ur-
bana y atención social.

Desde el inicio de la admi-
nistración se marcó la agenda 
de trabajo en favor de la pobla-
ción, al atender y dar solución 
inmediata a las necesidades 
que se han presentado, tal es el 
caso del trabajo de orden que 
se hizo en el basurero munici-
pal, otro de los aspectos que ya 
se atendió fue el del conflicto 
que se tenía con el sindicato de 
burócratas.

En cuanto a obras de infraes-
tructura, Óscar Ríos Ramírez, 
ha encabezado arranques de 
obras de saneamiento y en 
cuanto a infraestructura, se 
puso en marcha una obra de 
pavimento frente a la escuela 
de enfermería “Alfonso R. Ri-
ddle”, la cual beneficiará de 
manera directa a más de 2500 
personas.
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INICIA JAVIER DÍAZ RECARPETEO DEL 
BULEVAR NAZARIO S. ORTIZ GARZA

IGLESIA CATÓLICA DISPUESTA A APOYAR A REPATRIADOS: OBISPO

héCTOR heRReRA / FACTOR
SALTILLO COAH.- El alcalde 
de Saltillo, Javier Díaz Gon-
zález, dio el banderazo de 
arranque a las obras de re-
carpeteo del bulevar Nazario 
S Ortiz Garza, al norponiente 
de la ciudad, las cuales se 
conectarán a la ampliación 
de esa vialidad hacia la colo-
nia Saltillo 2000, que realiza el 
gobierno del Estado. 

Díaz González afirmó que 
este proyecto, en el que se in-
vierten 6.5 millones de pesos, 
ofrecerá una vialidad más efi-
ciente y segura para estudian-
tes, deportistas, trabajadores 
y vecinos que circulan por ese 
sector.

“Es un proyecto muy im-

portante porque será comple-
mentario a la obra de amplia-
ción del bulevar Nazario Ortiz 
Garza que realiza el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas”, 

apuntó el alcalde. 
Díaz González compartió 

que, con el apoyo del gober-
nador, se han hecho importan-
tes inversiones en seguridad, 
embellecimiento y manteni-
miento, y ahora, en obra pú-
blica.

El director de Infraestruc-
tura y Obra Pública, Antonio 
Nerio Maltos, detalló que el 
recarpeteo se realizará en el 
bulevar Nazario Ortiz, de Vito 
Alessio Robles a Isidro López 
Zertuche, lo que representa 
un tramo de 700 metros linea-
les.

“Es una obra muy requeri-
da por la alta carga vehicular 
que se registra en este sector; 
agradecemos al alcalde Ja-
vier Díaz.

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.-  El obis-
po de la diócesis de Piedras 
Negras, Alfonso Gerardo Mi-
randa Guardiola, aseguró que 
la Iglesia Católica está “más 
que puesta” para ayudar a 
los connacionales que sean 
repatriados por Estados Uni-
dos. Destacó que esta labor 
se realizará en coordinación 
con albergues habilitados por 
los gobiernos federal, estatal 
y municipal en Nueva Rosita, 
Allende y, posiblemente, Mon-
clova, “pero nuestras iglesias 
y albergues están disponibles 
en caso de así requerirlo”.

El prelado informó que ayer, 
junto con los obispos de To-
rreón y Saltillo, sostuvo una re-
unión anual con el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas en 

Palacio de gobierno, donde 
compartieron sus principales 
preocupaciones, entre ellas, 
el desempleo que afecta a la 
Regiones Centro y Carbonífe-
ra. Explicó que tienen temor 
de los efectos del incremento 
en los aranceles que ha sido 
anunciado por el presidente 
Trump, sobre todo porque ya 
se resiente el cierre de empre-

sas que han generado incerti-
dumbre, mencionando casos 
como la desaparición de MI-
CARE en Nava, la eliminación 
de un turno en General Motors 
en Ramos Arizpe que dejó sin 
empleo a 800 trabajadores y 
se han hecho anuncios tam-
bién de algunas maquiladoras 
en Acuña que podrían cerrar 
sus puertas.

PÁG. A4

MÉXICO REVELA ROSTER PARA 
DISPUTAR LA SERIE DEL CARIBE
FACTOR
CIUDAD DE MÉXICO.- Des-
pués de consagrarse campeo-
nes de la Liga Mexicana del 
Pacífico (LMP), los Charros de 
Jalisco han dado a conocer su 
roster de 28 jugadores con mi-
ras a la Serie del Caribe 2025, 
que arrancará este viernes en 
Mexicali. Los tapatíos, quienes 
se alzaron con el título de la 
LMP al derrotar a los Tomate-
ros de Culiacán, representarán 
a México en el prestigioso tor-
neo internacional.

CAMPEONES DE LA LMP
La victoria de los Charros en 

la Serie de Mé-
xico llegó tras 
un emocio-
nante Juego 
6, donde de-
rrotaron a los 
Tomateros por 
9-6 en un en-
cuentro que se 
extendió hasta la 
decimotercera en-
trada, mostrando la 
garra de la novena ta-
patía. Este título marcó 
la tercera corona de los 
Charros en los últimos 
seis años, consolidando 
a la franquicia como una de 
las más exitosas en la liga.

Luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- Des-
de que inició el año la oficina 
no tiene operaciones dejan-
do una gran intriga entre in-
teresados en hacer trámites 
o nuevos beneficiarios que 
tenían pendiente entrega de 
tarjetas.

Sin embargo, temporalmen-
te empleados de la depen-
dencia federal solicitan per-
miso a la dirección de Casa 
de la Cultura �Pilar Tijerina de 
Guadiana� para realizar alguna 

entrega de tarjetas a benefi-
ciarios recién integrados a los 
programas federales.

Lo anterior fue dado a conocer 
por la maestra Fide Juárez Ojeda 

directora municipal de Cultura 
quien se dio a la tarea de infor-
mar a la gente de los cambios 
repentinos que realizó la depen-
dencia federal. PÁG. B1
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La intimidación de 
Donald Trump con 
imponer aranceles a 

las importaciones obliga 
a los gobiernos a buscar 
términos de entendimien-
to con un país que recu-
pera su condición de im-
perio, esto es, someter a 
los demás a partir de su 
hegemonía militar y eco-
nómica. Tiene todo para 
hacerlo y prueba de eso 
fue la humillante derrota 
del presidente colombiano 
Gustavo Petro, un acon-
tecimiento que a todos 
afecta y ratifica el opro-
bio de la imposición. La 
igualdad entre los estados 
es doctrina, de poco valor 
en la realidad y menos 
ante un gobierno resuelto 
a desentenderse de cual-
quier límite sea la ley, su 
propia Constitución o los 
acuerdos entre naciones.

México está en un se-
rio problema porque es 
el país más dependiente 
de EU. No hay espacio 
para la confrontación, 
que entendió bien López 
Obrador y decidió llevar 
en los mejores términos 
posibles la relación con 
los presidentes Trump y 
Biden. En buena parte lo 
logró, aunque las conce-
siones no fueron menores 
e igualmente humillan-
tes, como el despliegue 
de fuerzas armadas y de 
la guardia nacional para 
contener migrantes. Para 
efectos prácticos se hizo 
propia la idea de crimi-
nalizar al migrante, si-
tuación de tiempo atrás 
y de siempre negocio de 
funcionarios corruptos, 
ahora transformada en 
industria por el número 
de personas con estancia 
irregular en el país.

La gente abandona sus 

lugares de origen movidos 
por una realidad y una 
creencia. En lo primero 
están las condiciones que 
se viven; las dificultades 
por razones de pobreza y, 
en los últimos años, por la 
violencia obligan a mu-
chas personas dejar sus 
hogares, decisión nada 
sencilla, trágica, trau-
mática. La creencia es la 
idea de que en otro lugar 
se estará mejor y EU de 
siempre ha sido imán de 
quienes buscan mejorar 
sus condiciones de vida, 
México es opción de trán-
sito, aunque por las difi-
cultades puede ser de re-
sidencia involuntaria. La 
creencia tiene sustento, 
fundamentalmente que 
otros que han logrado via-
jar e instalarse y no pocos 
con éxito, especialmente 
si se compara la pobreza 
acá y la abundancia allá. 
Las remesas son el mejor 
argumento de una mi-
gración exitosa, aunque 
la mudanza esté plena 
de riesgos e incertidum-
bre. El migrante prefiere 
lo azaroso de ir a EU a 
la ingrata certeza de que-
darse.

Cierto es que la mejor 
manera de abatir la mi-
gración masiva es me-
jorando las condiciones 
de vida, que tienen que 
ver con economía y segu-
ridad. Las autoridades 
mexicanas se llenan la 
boca con esa tesis y de los 
programas sociales (Sem-
brando Vida), como si 
fueran eficaces y exitosos. 
Tirar dinero no ayuda, 
mitiga la situación en el 
mejor de los casos, pero 
integrar al desarrollo eco-
nómico a los territorios 
de pobreza es una empre-
sa de décadas y de resul-

tados complejos, por lo 
que es difícil una solución 
inmediata; por lo pron-
to mucho puede hacer 
la educación y la salud, 
pero no son prioridad. Un 
cambio pudiera hacerse 
en materia de seguridad, 
pero por la debilidad ins-
titucional no hay buenos 
resultados.

Trump está empeñado 
en criminalizar al mi-
grante; la deportación y 
el trato indigno a ellos es 
un acto de grosero y per-
misivo racismo ampara-
do en la ley que deja en 
estado de indefensión a 
los indocumentados. Aun 
así, va a ser difícil que 
las personas desistan de 
ir ilegalmente a EU, ade-
más se cierran todas las 
vías para regular y dar 
cauce a un problema in-
contenible que, además, 
aporta a la economía, 
cultura y riqueza del país 
vecino. México podrá dis-
minuir, pero no frenar la 
migración ilegal.

Situación semejante 
ocurre con el comercio de 
drogas, difícil de contro-
lar si no se ataca el punto 
de partida que es el con-
sumo y su ilegalidad en 
todas sus etapas, incluso 
la que se presenta en EU. 
Ahora se sabe que no se 
requiere ser un sofistica-
do químico para producir 
fentanilo, una droga peli-
grosa y potente más fácil 
de producir, transportar 
y distribuir. Difícil com-
batir al narcotráfico a 
través de una visión pu-
nitiva; hacerlo un tema 
más de seguridad que de 
salud pública ha llevado 
a una situación desastro-
sa, particularmente para 
países como México, por 
la violencia de por medio 
y el efecto corruptor del 
negocio de las drogas, co-
rruptor en el más amplio 
sentido de la expresión 
y que a todos alcanza la 
descomposición, no solo a 
las autoridades, también 
a las familias, negocios y 
vida social.

La debilidad de México 
en la relación con su veci-
no no impide que presen-
te una visión más amplia 
sobre el problema de la 
migración y las adiccio-
nes. Hay escenarios para 
ello, aunque quizás no sea 
ahora el mejor momento. 

No sé si la maestra Kika 
me trataba así por lo 
de mi lunar encima de 

la ceja o si en verdad era una 
verdadera patriota. Si era 
por ser una genuina mexica-
na podría hasta perdonarle 
que me llamara irrespetuoso 
o hasta mal mexicano; pero 
si me hería nomás porque se 
asqueaba de mi lunar o por-
que fuera muy pobre, eso si 
se lo vería con Dios, porque si 
había algo que ella no se per-
día, eran las misas en el tem-
plo de San Francisco de Asís.

Yo de verdad era patriota, 
pero pobre. Mi corazón casi 
explotaba cuando cada lunes 
entonábamos el himno nacio-
nal, y no solo eso, llegado el 
16 de septiembre era de los 
que se ponían hasta adelante 
en el palco presidencial. Uno 
porque me gustaba escuchar 
la banda de guerra y a todos 
esos muchachos que parecían 
verdaderos militares llaman-
do a la defensa nacional. En 
segundo lugar, porque escu-
char los nombres de los gran-
des héroes me hacía llorar, 
sí, tal cual. Lloraba de una 
emoción grande de ser un 
mexicano honrado. Entonces 
siempre estuve seguro desde 
que era niño que en verdad 
era un patriota… un patrio-
ta de rico corazón, pero vesti-
do pobremente.

Mi barrio Santa Cruz era 
de los más pobres de Sabinas. 
Vivíamos en las faldas de la 
loma y desde allá arriba po-
día verse la escuela y sus pa-
tios. También se divisaba el 
templo y las altas torres de la 
Harinera que siempre se me 
figuraron las velas de barcos 
piratas. 

Kika llegaba a la escuela 
en su carro negro y pitaba 
el claxon cuando los niños 
se atravesaban. Cuando la 
vi pinchando la llanta de mi 
bicicleta me dijo que, si la de-
lataba, no declamaría “Cura 
Hidalgo, padre patriota”, un 
poema que yo mismo había 
escrito y que la directora 
había elegido como el mejor. 
Esa tarde volví a casa con la 
llanta ponchada y desinflado 
mi corazón por los tratos de 
la maestra. La escuela me 
quedaba cerca, pero era pati-
cojo y con la bici llegaba más 
rápido. 

El lunes que declamaría el 
poema llegué tarde porque se 
había venido tan tremenda 
tormenta, que por más que 
hice por alargar mi paso me-
dio arrastrando mi pie malo, 
imposible me había sido lle-
gar a tiempo. Con el rostro 
desencajado y mi uniforme 
remojado, nomás vi a Rulo 
Alcorta declamar su segundo 
lugar, un poema que había 
sido ganado a la mala porque 
yo sabía que el escritor había 
sido Federico García Lorca. 
Yo era pobre, pero muy lector. 
La maestra Kika me miró y 
sin decir nada pasó al tercer 
lugar y al final premió a to-
dos menos a mí.

Esa tarde trepé al monte, 
hasta la mera cruz y desde 
ahí, y bajo esa clara lloviz-
na de septiembre declamé mi 
poema con todas mis fuerzas. 
Lloraba de coraje por ser li-
siado, por ser pobre y por ser 
tan dejado. Al final, cuando 
la última línea qué decía: 
“Padre Hidalgo, te sostengo el 
estandarte para que vayas a 
la victoria más ligero” salía 

de mi boca, caí al suelo de-
seando morir. De verdad que-
ría declamar, no me importa-
ba el premio, yo solo quería 
gritar mi poema.

El martes la maestra me 
suspendió dos días por haber 
echado a perder el festival con 
mi tardanza y el jueves cuan-
do volví a clases, me sacó de 
la fila del ensayo para el des-
file de Independencia porque 
mi pantalón, el que mamá 
apenas me había mandado 
hacer, no era el guindo reque-
rido. Ni las averiguadas de 
mamá ni el que la directora 
dijera que no era para tanto, 
hicieron que la maestra Kika 
retrocediera. 

-Quiero qué entiendan que 
el desfile es muy importante 
y todos debemos ir iguales. 
Ni el pantalón ni la corbata 
de este muchachito son dig-
nos y no nos representan. 

-¡¡Pero maestra, quiero 
desfilar!!

-¡¡Te me callas y de una vez 
te digo, este año no llevarás 
la bandera!!

Ser descartado como aban-
derado me dolió mucho. Y ahí 
estaba Rulo, Rulo Alcorta, el 
hijo de la maestra llevando 
la bandera mientras yo, sen-
tado en una banca miraba 
a todos ensayar. La maestra 

me miró a lo lejos. Su mirada 
era fría y cuando la tuve en-
frente minutos después, solo 
fue para decirme:

-La sangre de los grandes 
héroes, derramada por nues-
tra soberanía, no era guinda 
neja como tus pantalones, 
sino guindo intenso como el 
color que lleva mi hijo.

Siempre llevé en mi memo-
ria la humillación y el dolor 
de haber sido un niño aplica-
do, patriota, pero pobre.

Estudiar medicina en mi 
condición de cojo no fue fá-
cil, y ya como médico militar 
atendí cientos de soldados 
abatidos y heridos a manos 
de la delincuencia. Me era 
honroso aplicar todos mis co-
nocimientos para salvar vi-
das. Era mi manera se pelear 
por la patria y cada que un 
compañero era sanado, ala-
baba a Dios en silencio.

A mis veinticinco años y 
siendo todavía estudiante en 
prácticas, fuimos llamados 
a auxiliar en campo a un 
grupo de soldados atacados 
en las fronteras de Coahuila 
y Zacatecas. En la refriega 
seis soldados murieron y de 
los adversarios dos quedaron 
heridos entre los matorrales. 
Al trepar a los heridos a las 
camillas advertí que uno de 

ellos era el Rulo. Reconocién-
dome al momento me dijo 
¡¡Ayúdame Chavita, ayúda-
me carnal, no me dejes mo-
rir!

Sus heridas eran tan pro-
fundas y la cantidad de san-
gre perdida tan abundante, 
que nadie, por ser un delin-
cuente le apostaba nada para 
salvarlo.

El jueves, y un día antes de 
salir de vacaciones, sentí una 
mano en mi hombro en los 
pasillos del hospital militar.

-Disculpe, doctor, me di-
jeron que había sido usted 
quien salvó a mi hijo.

-Buena tarde, señora. So-
mos un equipo de trabajo, no 
puedo adjudicarme tal logro. 
Además, soy solo un apren-
diz.

-Pues me dijeron que usted 
realizó la intervención qui-
rúrgica y no solo eso, aportó 
sangre.

-Eso es confidencial, na-
die pudo haberle dicho eso, 
maestra.

- ¿Maestra? ¿Cómo sabe 
usted que fui maestra?

-Eso no importa, perdone. 
Discúlpeme, tengo algunos 
pendientes.

-No, aguarde, doctor, ¿Us-
ted me conoce, o conoce a mi 
Raulito?

- ¿De verdad quiere saber-
lo? 

-Claro, si es usted el salva-
dor de mi hijo, debo saberlo.

-Soy Salvador Cobos, el 
niño del pantalón guindo 
desteñido.

-…
-En aquél entonces mi san-

gre rancia y pobre no valía, 
¿lo recuerda? Mi pantalón no 
era como el de su hijo. Siem-

pre he sido patriota maestra, 
sigo luchando por México. 
Hay quienes tendrán la san-
gre muy roja, pero hieren a 
la patria… y no, no echo en 
cara mi donación sanguínea, 
simplemente me nació ser 
caritativo con mi viejo com-
pañero de escuela, ese que 
abanderó en mi lugar mien-
tras usted me decía allá en 
los patios que la sangre de su 
hijo valía mucho más que la 
mía…

Y acobardado me eché a 
llorar camino a la salida 
del hospital. A un costado 
de las ambulancias me re-
cordé de rodillas y llorando 
en la loma de la Santa Cruz 
declamando aquel poema de 
mi autoría. Entonces volví a 
sentir una mano, pero ahora 
en mi costado. Sin volver el 
rostro escuché tras de mí un 
suave:

-Perdón, hijo. La maestra 
Kika murió hace mucho. Mi 
hijo la asesinó con sus malas 
decisiones. Ha entrado y sa-
lido de prisión tantas veces 
que me exprimió la vida de 
dolor. Mírate, Chavita, eres 
todo lo contrario a él y me 
siento orgullosa de ti. Ahora 
volverá a prisión y creo que 
ahora sí jamás saldrá. Te su-
plico perdones mis errores de 
ayer, hijo.

Vi lágrimas sinceras correr 
por sus mejillas aporreadas 
por el tiempo. La abracé y 
tras besarle la frente me fui 
del lugar. Había dejado ahí 
rencores de años.

@derechosreservadosin-
dautor
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1772.
Inicia la publicación de La 
Gaceta de México, primer 
periódico realizado en tie- 
rras mexicanas. 

1861.
El general Jesús González 
Ortega entra triunfante a 
la Ciudad de México al fren- 
te del ejército liberal. Ter- 
mina la Guerra de Reforma.

1873.
Nace Mariano Azuela, mé- 
dico y escritor, autor de Los 
de abajo, una de las obras 
clásicas de la novela de la 
Revolución.

1871.
Muere Margarita Maza, es- 
posa del Presidente Benito 
Juárez.

1902. 
El Presidente Por�rio Díaz co- 
loca la primera piedra del mo- 
numento a la Independencia. 

1915. 
Venustiano Carranza, expide 
la Ley del Divorcio. 

1782.
Nace Juan José de los Re- 
yes García, “El Pípila”, mine- 
ro que apoyó la causa de la 
Independencia durante la 
toma de la Alhóndiga de 
Granaditas.

1924.
Felipe Carrillo Puerto, revo- 
lucionario y gobernador de 
Yucatán, es asesinado. 
Trascendió por sus obras 
en favor de los obreros, 
campesinos e  indígenas. 

1811.
El general José María Morelos 
triunfa ante las fuerzas rea- 
listas en Tres Palos, Acapulco.

1846. 
Mariano Paredes y Arrillaga, 
militar  y político conserva-
dor, asume la presidencia in- 
terina de México.

Día del Periodista.

1883.
Muere Ezequiel Montes, polí- 
tico y diplomático liberal, que 
colaboró en el gobierno del 
presidente Benito Juárez. 

1934.
Abelardo L. Rodríguez, presi- 
dente interino de México, 
instaura el salario mínimo en 
el país. 

1814.
Nace Melchor Ocampo, políti- 
co liberal, diputado al Con- 
greso Constituyente de 1856 
colaborador cercano del Presi- 
dente Juárez, considerado el 
ideólogo de la Reforma Liberal.

1915. 
Venustiano Carranza, encar- 
gado del  Poder Ejecutivo, ex- 
pide la Ley Agraria, redactada 
por Luis Cabrera. 

Día de la Enfermera. 

1907.
Inicia la huelga en la fábrica 
de textiles de Río Blanco, 
Veracruz. Movimiento obre- 
ro considerado antecedente 
de la Revolución.

1986.
Muere Juan Rulfo, escritor 
jalisciense y uno de los más 
in�uyentes escritores mexi- 
canos del siglo XX, autor de 
El Llano en llamas y Pedro 
Páramo.

1824.
Nace Francisco González Bo- 
canegra, poeta, autor de la 
letra del Himno Nacional 
Mexicano. 

1862.
Desembarcan en Veracruz 
escuadras francesas e ingle- 
sas para reclamar a México 
el pago de la deuda contra- 
ída con esos gobiernos. 
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1900.
Muere el general Felipe Be- 
rriozábal, liberal que luchó en 
la Guerra de Reforma y con- 
tra la Intervención Francesa.

1937. 
Llega como refugiado a Mé- 
xico León Trotsky uno de los 
principales líderes revolucio-
narios soviéticos.

1876.
El general Por�rio Díaz lanza 
el Plan de Tuxtepec, en 
oposición a la reelección de 
Sebastián Lerdo de Tejada 
como Presidente de México 
y logra con él derrocarlo y 
asumir el poder.
 
1914.
Batalla de Ojinaga, con ese 
triunfo, la División del Norte 
villista aseguró el control de 
la frontera norte y pudo 
dominar todo el estado de 
Chihuahua.

2008.
Muere Andrés Henestrosa, 
poeta y literato oaxaqueño, 
autor de Los caminos de 
Juárez y Cuatro siglos de li- 
teratura mexicana. 

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
entra triunfante a la capital 
de la República. Concluye la 
Guerra de Reforma.

14

1843.
Nace José Peón Contreras, 
médico, político, poeta, dra- 
maturgo y novelista román- 
tico yucateco. 

1924. 
Muere Rafael Buelna, desta- 
cado general revolucionario 
sinaloense, que defendió los 
ideales maderistas y villistas 
y luego formó parte de la 
rebelión delahuertista, en la 
que murió. 

 

1916. 
Muere el general Victoriano 
Huerta, quien ocupó de for- 
ma ilegítima la presidencia de 
México tras ordenar el ase- 
sinato del Presidente Francis- 
co I. Madero e instaurar la 
dictadura más sangrienta en 
la historia del país. 

1974.
Muere Salvador Novo, desta- 
cado escritor que formó par- 
te del grupo “Los Contem- 
poráneos”, y fue cronista de 
la Ciudad de México. 

1862. 
Los representantes de Es- 
paña, Francia y Gran Breta- 
ña envían a Juárez un ulti- 
mátum exigiendo el pago 
de la deuda de México. Es el 
preludio de la guerra con 
Francia. 

1866.
Se funda el Conservatorio 
Nacional de Música. 

1814.
Nace Justo Sierra O’Reilly, 
destacado abogado, escri- 
tor y político yucateco.

1869.
Se erige el estado de Hidal- 
go, por decreto del Presiden- 
te Benito Juárez. 

Día del Compositor.  
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1826.
Nace en Galeana, Nuevo 
León, Mariano Escobedo, 
destacado militar liberal, 
uno de los principales hé- 
roes de la lucha contra el 
imperio de Maximiliano.

1915.
El presidente provisional 
de la República nombrado 
por la Convención de 
Aguascalientes, Eulalio Gu- 
tiérrez, abandona la capi- 
tal del país, tal acción pro- 
voca que Roque González 
Garza asuma el Poder 
Ejecutivo.

1952.
Se crea el estado de Baja 
California, al ser modi�ca- 
dos los artículos 43 y 45 de 
la Constitución.

1811.
Batalla de Puente de Calde- 
rón, en el actual estado de 
Jalisco. Las fuerzas insur- 
gentes de Miguel Hidalgo 
son derrotadas por las 
huestes realistas de Félix 
María Calleja.

1974. 
Abre sus puertas la Cinete- 
ca Nacional con la proyec- 
ción de la película El com- 
padre Mendoza (1933), de 
Fernando de Fuentes.

1980.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Agustín Yáñez, litera- 
to, político y maestro uni- 
versitario, quien fue Secre- 
tario de Educación Pública.
 

1955.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Luis Enrique Erro; inge- 
niero y astrónomo, quien 
fundó el Observatorio Nacio- 
nal de Tonantzintla, Puebla, 
en 1941.

1982.
Muere Juan O’Gorman, arqui- 
tecto y muralista, miembro 
de la escuela muralista mexi- 
cana, autor del mural de la Bi- 
blioteca Central de la UNAM.

1811. 
El virrey Francisco Xavier 
Venegas ordena en bando 
que se quemen públicamen-
te los mani�estos de Miguel 
Hidalgo.

1943.
Se promulga la Ley de Se- 
guridad Social. Protege a los 
trabajadores en caso de 
accidente, enfermedad, ju- 
bilación y muerte. La ley 
sentó las bases del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

1821.
Vicente Guerrero rechaza el 
indulto ofrecido por Iturbide, 
no obstante, ofrece apoyar el 
plan para consolidar la Inde- 
pendencia de México. 

1913. 
Muere en la Ciudad de México 
el grabador José Guadalupe 
Posada, uno de los más 
importantes grabadores me- 
xicanos, cuya fama trascen- 
dió nuestras fronteras y quien 
supo captar con realismo la 
vida cotidiana del México por- 
�rista y popularizó el perso- 
naje de la calavera Catrina

1769 
Nace Ignacio Allende, militar 
insurgente mexicano.

1858.
Ignacio Comonfort, luego de 
disolver el Congreso y desco- 
nocer la Constitución, aban- 
dona la presidencia y sale de 
la Ciudad de México rumbo al 
exilio en Estados Unidos.
 
1963.
Primeras transmisiones de te- 
levisión a color, sistema inven- 
tado por el mexicano Guiller- 
mo González Camarena.

1858.
Tras la caída de Comonfort 
por el Plan de Tacubaya, una 
junta de representantes 
nombra al general Félix Ma- 
ría Zuloaga presidente inte- 
rino de la República.

1887.
Nace en la ciudad de Duran- 
go, Fanny Anitúa Yáñez, 
mezzosoprano.

1925.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Gabriel Mancera, inge- 
niero y �lántropo; uno de 
los primeros en recibir el 
grado de doctor Honoris 
Causa por la UNAM. 
 

1880.
Nace en San Luis Potosí, 
Antonio Díaz Soto y Gama  
abogado, agrarista y escritor, 
miembro destacado del Par- 
tido Liberal Mexicano y  uno 
de los principales ideólogos 
de Emiliano Zapata. 

1913.
Diputados “renovadores” de 
la XXVI Legislatura, encabe- 
zados por Luis Cabrera soli- 
citan a Francisco I. Madero 
que integre su gabinete con 
elementos “verdaderamente 
revolucionarios”.

1942. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación, la primera 
Ley Federal de Educación, 
siendo el Presidente de Méxi- 
co, Manuel Ávila Camacho. 

1917.
Los Constituyentes de Que- 
rétaro aprueban el artículo 
115 de la Carta Magna, 
sobre el Municipio Libre.

1976.
Fallece en la Ciudad de Mé- 
xico el periodista e historia- 
dor sinaloense José Caye- 
tano Valadés Rocha. 

1991.
Por decreto presidencial, es 
establecido el Consejo Na- 
cional de Vacunación.

1553.
De acuerdo a la Real Cédula 
del rey Felipe II, inicia sus 
cursos la Real y Ponti�cia 
Universidad de México, sien- 
do virrey Luis de Velasco.

1868. 
Nace en Santa Cruz de 
Galeana, Guanajuato, Juven- 
tino Rosas, músico, violinista 
y compositor, autor del vals 
Sobre las Olas.

1983.
Por decreto presidencial, se 
crea el Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Infor- 
mática (INEGI).

1865.
Se expide la Ley Orgánica del 
Ejército Imperial Mexicano.

1938.
Muere en la Ciudad de México, 
Matilde Montoya Lafragua, 
primera médica mexicana.

1857.
El Presidente Ignacio Comon- 
fort decreta la Ley Orgánica 
del Registro Civil, primer 
ordenamiento que pretendió 
su creación y organización.

1881. 
Muere en la Ciudad de México, 
Manuel Orozco y Berra, desta- 
cado historiador mexicano, 
autor de la Historia Antigua y 
de la Conquista de México, 
entre otros libros.

1984.
Se inauguran en la Avenida 
México-Coyoacán de la Ciu- 
dad de México, las nuevas 
instalaciones de la Cineteca 
Nacional.

1875.
Nace en Ahualulco, San Luis 
Potosí, Julián Carrillo Trujillo, 
violinista, compositor, direc- 
tor de orquesta y cientí�co.

1915.
El general Álvaro Obregón, 
luego de derrotar en Puebla 
a las fuerzas zapatistas ocu- 
pa la Ciudad de México.

1934.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el distinguido colimen- 
se, Gregorio Torres Quinte- 
ro, educador, escritor e 
historiador.

1811.
La Gaceta de México publica 
una felicitación de José Ma- 
ría Calleja a sus soldados por 
el triunfo de Puente de Cal- 
derón ante los insurgentes.

1970. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación la reducción 
de edad para ser sujeto de de 
rechos políticos de 21 a 18 
años.

1989.
El Departamento del Distrito 
Federal crea la Procuraduría 
Social.

1857.
Ignacio Comonfort promulga 
la Ley para el Establecimien- 
to y Uso de los Cementerios.

1904.
El arquitecto francés Émile 
Bénard �rma el contrato para 
la construcción del Palacio Le- 
gislativo en la Ciudad de 
México, actual Monumento a 
la Revolución.

www.sep.gob.mx
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1824.
Se promulga el Acta Consti- 
tutiva de la Nación Mexi- 
cana. El país adopta la for- 
ma de una república repre- 
sentativa, popular y federal. 

1831.
Muere Juan Francisco Azcá- 
rate y Ledesma, regidor del 
Ayuntamiento de la Ciudad 
de México, quien junto con 
Francisco Primo de Verdad 
promovió en 1808 un mo- 
vimiento autonomista en la 
Nueva España.

24 de diciembre

25 de enero
fundación del instituto
nacional de estadística,
geografía e informática

04 de enero
Día del Periodista

15 de enero
Día del Compositor
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CIUDAD DE MÉXI-
CO.- La posible impo-
sición de aranceles del 

25% para México, por parte 
del gobierno del presidente es-
tadounidense Donald Trump, 
sería catastrófico para el país, 
advirtió Banco Base. Esta me-
dida representaría el desplome 
de las exportaciones mexica-
nas, un tipo de cambio de 23 
pesos por dólar, un recorte de 
la calificación, y la caída del 
Producto Interno Bruto (PIB) 
de 4.4%. La implementación 
de estos aranceles sería como 
salir del Tratado entre Méxi-
co, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), dijo la directora de 
Análisis Económico y Finan-
ciero, Gabriela Siller. Sería un 
escenario muy negativo, catas-
trófico, pero poco probable que 
sucediera”, afirmó durante la 
presentación de las perspecti-
vas económicas.

Explicó que de cumplir sus 

amenazas le saldría muy caro 
al gobierno de Trump, pues 
los costos subirían 24% y la 
inflación aumentaría a 4.5% en 
EU al provocar disrupciones 
en las cadenas de suministro 
en el sector manufacturero, la 
pérdida de empleos y por con-
siguiente un menor crecimien-
to de la economía norteameri-
cana. Pero de imponer un 5% 
de aranceles representaría una 
quinta parte de los productos 
específicos similar al 1.7% de 

su déficit fiscal, estimó.
Trump podría adelantar la 

revisión del T-MEC. Consideró 
que existe la posibilidad de que 
Trump quiera adelantar la revi-
sión del T-MEC, que no sería 
una renegociación. No obstan-
te, aseguró que sería imposible 
sustituir a México por los me-
nores costos de transporte. “Si 
quisiera sustituirnos competi-
ríamos con Alemania y Japón 
y 13 economías de América 
Latina con los costos que re-

presentaría para el traslado de 
mercancías”, ponderó. Banco 
Base pronostica que el PIB de 
México avanzará 0.8% en 2025 
y 2% en el 2026 por un efecto 
de rebote una vez que se diluya 
la incertidumbre.

Respecto al Plan México, 
Siller consideró improbable 
colocar a nuestro país en el top 
10 que ocupa Canadá porque 
tendríamos que crecer a un rit-
mo del 5% anual, es decir tri-
plicarlo. Como positivo, señaló 
los estímulos fiscales que el 
gobierno federal otorgará. Res-
pecto al tema de la inflación, 
hizo notar que está descendien-
do por la desaceleración de la 
economía, por lo que se espera 
que Banco de México (Banxi-
co) recorte su tasa 50 puntos 
base en su primera reunión de 
política monetaria del 2025.

Así la tasa de referencia esta-
ría terminando el presente año 
en un nivel de 8.5%, tras una 
disminución de 150 puntos du-
rante el 2025.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La de 
Guantánamo no es una base 
naval estadounidense más. 
Aunque en la década de 1990 
se haya detenido allí a migran-
tes haitianos y cubanos inter-
ceptados en el mar, su nombre 
se asocia principalmente a la 
prisión instalada allí tras los 
atentados del 11 de septiembre 
de 2001, en el marco de la lu-
cha antiterrorista. Este es uno 
de los motivos del impacto 
que causó la orden de Donald 
Trump de habilitar en Guantá-
namo un centro para “detener a 
los peores inmigrantes ilegales 
criminales que son una ame-
naza para el pueblo estadou-
nidense”. Según el jefe de la 
Casa Blanca, “algunos son tan 
peligrosos que ni siquiera con-
fiamos en sus países de origen 
para que se los queden, porque 
no queremos que regresen. Así 
que los enviaremos a Guantá-
namo”, consignaron las agen-
cias de noticias.

De un preocupante “discurso 
de criminalización de las perso-
nas migrantes” habla Stephanie 
Brewer, directora para México 
de la Oficina en Washington 
para Asuntos Latinoamericanos 
(WOLA). “Con el antecedente 
de Guantánamo, que ha esta-
do asociado no solo a abusos 
y graves violaciones de dere-
chos humanos contra personas 
detenidas en el marco contra 
el terrorismo, sino también de 
personas migrantes, todo esto 
nos pone en alerta ante la posi-
bilidad de detenciones prolon-
gadas, injustificadas, en condi-
ciones inadecuadas y con falta 

de acceso a medidas de debido 
proceso”, indica a DW.

En este sentido, la especialis-
ta de WOLA complementa que 
“equiparar cruzar la frontera sin 
papeles a delitos violentos, que 
son los que se suelen invocar, 
para dar la imagen de que prác-
ticamente toda persona migran-
te es un peligro, genera miedo, 
xenofobia, y es una suerte de 
desinformación”. Para Gabriel 
Echeverría, profesor de socio-
logía de las migraciones en la 
Universidad Complutense de 
Madrid, “la iniciativa de Trump 
se inserta en una serie de estra-
tegias que las derechas están 
ensayando a nivel global, en su 
intención de mostrar mano dura 
con la inmigración”. Hace no-
tar que, desde el punto de vista 
electoral, parece dar resultado. 
“Desde el punto de vista de la 
gestión migratoria, en cambio, 
creo que es una propuesta que 
se demostrará en el tiempo in-
eficaz”, dice a DW.

Puntualizando que habrá que 
ver cómo reacciona el sistema 
judicial de Estados Unidos, su-
braya que el problema es mu-
cho más complejo, y argumen-
ta: “La propuesta de Trump es 
poner en Guantánamo máximo 
30.000 migrantes… Si hacemos 
rápidas cuentas y pensamos que 
hoy se estiman más de 10 mi-
llones de migrantes irregulares 
en Estados Unidos, nos damos 
cuenta de que esta operación no 
va a resolver el problema de la 
inmigración irregular. Lo que 
va a hacer simplemente es vio-
lar el derecho de estas 30.000 
personas, usarlas como chivo 
expiatorio, pero también como 
mensaje político”.

FACTOR

CHIAPAS.- La Fiscalía Gene-
ral del Estado (FGE) de Chia-
pas detuvo al alcalde de Bella 
Vista, Rosember López, por 
sus presuntos vínculos con el 
crimen organizado, informó el 
gobernador, Eduardo Ramírez. 
Asimismo, la Fiscalía General 
del Estado, la Secretaría de Se-
guridad del Pueblo y la Fuerza 
de Reacción Inmediata Pakal, 
ejecutaron la orden de aprehen-
sión contra López como pre-
sunto responsable del delito de 
abuso de autoridad en agravio 
del desarrollo de la función pú-
blica y la sociedad.

El alcalde de Bella Vista fue 
arrestado sobre la carretera fe-
deral México-Ciudad Cuauhté-
moc, tramo La Trinitaria-Cha-
mic, a la altura del Barrio Santa 
Teresa, cuando iba a bordo de 
un vehículo marca Toyota, con 
placas del estado de Chiapas; en 
donde los elementos de la Po-
licía de Investigación se iden-
tificaron, y una vez verificada 
la identidad del detenido, fue 
asegurado. La detención ocu-

rre mientras la frontera sur de 
México afronta una disputa de 
los carteles del narcotráfico por 
las rutas para traficar personas 
y drogas desde Centroamérica, 
por lo que Tuxtla Gutiérrez y 
Tapachula, estuvieron entre los 
primeros lugares de percepción 
de inseguridad en 2024.

La localidad Bella Vista, des-
de 2021, afronta la violencia 
criminal del Cártel de Sinaloa 
y Cártel Jalisco Nueva Genera-
ción-Cártel Chiapas Guatema-
la, lo que dejó decenas de desa-
parecidos, fallecidos y miles de 
desplazados. Rosember López, 
quien ganó la elección del 2 de 
junio con el partido local Chia-
pas Unidos, se convierte en el 
segundo alcalde arrestado por 
nexos con el crimen organiza-
do, durante la actual adminis-
tración de Ramírez Aguilar, 
quien asumió el mes pasado.

Elementos de la Policía Es-
tatal trasladaron al detenido 
de Bella Vista hacia un pena 
para que quede a disposición 
de un juez, quien en las próxi-
mas horas definirá su situa-
ción jurídica.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- “Los 
senadores no van a hacer otra 
cosa que correr la tómbola”, 
aseveró Felipe de la Mata Pi-
zaña, magistrado del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), en re-
ferencia al proceso de insacu-
lación que realizará el Senado 
mañana para designar las can-
didaturas a las elecciones judi-
ciales en sustitución al Comité 
de Evaluación del Poder Judi-
cial de la Federación.

Después de una sesión de 
la Sala Superior del TEPJF, la 
presidenta del tribunal, Móni-
ca Aralí Soto Fregoso organizó 
una conferencia de prensa, junto 
con sus dos magistrados afines, 
para refrendar que su decisión 
de encargar la designación de 
los candidatos al Senado no 
violó el orden constitucional, ni 
una orden de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN).

“Esto de las fake news, tam-
bién ha empezado a generarse 
en este proceso electoral y es 
muy importante, por eso, el es-
tar teniendo la oportunidad de 
que ustedes nos pregunten y que 
nos ayuden a bien informar”, re-

calcó Soto, quien insistió minu-
tos después en que “no hay nin-
guna orden de la Corte y menos 
violentada por este Tribunal”.

Durante la conferencia de 
prensa, los magistrados Soto, 
De La Mata y Felipe Barrera 
Fuentes sostuvieron que el juez 
federal de Michoacán y otro de 
Jalisco no tenían competencia 
para emitir las suspensiones 
que ordenaron al Comité de 
Evaluación del Poder Judicial 
de la Federación detener el pro-
ceso de selección, pues no pue-
de haber amparos en materia 
electoral. “Imagínense ustedes 
si un amparo quiera parar una 
elección a la Presidencia de la 
República; o sea, yo no digo, 
quién pretenderá hacerle caso, 
pues no ha lugar, es nulo de ori-
gen”, recalcó Soto.

Los magistrados también re-
calcaron que tomaron su deci-
sión de encargar la designación 
al Senado por el derecho de las 
personas a ser votadas, pues en 
caso de atrasarse el proceso de 
selección, quienes registraron 
sus candidaturas ante el Comité 
de Evaluación del Poder Judi-
cial de la Federación no apare-
cerían en las boletas el próximo 
1 de junio.

FACTOR

JALISCO.- Una jueza federal 
ordenó que Rosalinda Gonzá-
lez Valencia, también conocida 
como “ La Jefa ” y esposa de 
Nemesio Oseguera Cervantes 
“ El Mencho ”, líder del Cár-
tel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG), obtuviera su libertad 
condicional tras cumplir más 
de 60% de su condena en un 
penal federal de Morelos y de-
mostrar buena conducta.

De acuerdo con su abogado, 
Víctor Beltrán García, la deci-
sión fue tomada el pasado 29 
de enero durante una audiencia 
de apelación en el Centro de 
Justicia Penal Federal en Cuer-
navaca, Morelos. La jueza a 
cargo del caso ordenó su inme-
diata liberación, al concederle 
el beneficio de la Ley de Nor-
mas Mínimas para personas 
sentenciadas. 

El litigante explicó que la 
Fiscalía General de la Re-
pública (FGR), a través del 
Ministerio Público de la Fe-
deración, intentó impugnar la 
resolución argumentando que 
existen pruebas en su contra 

por delitos en contra de la sa-
lud y operaciones con recursos 
de procedencia ilícita (lavado 
de dinero), adicionales al pro-
ceso en curso por delincuencia 
organizada. Sin embargo, al no 
acreditarse dichas acusaciones 
en la audiencia, la jueza recha-
zó la apelación de la FGR y 
ratificó la libertad condicional 
de González Valencia. Como 
parte de las medidas cautelares 
impuestas, esta persona deberá 
presentarse a firmar mensual-
mente en el Centro de Justicia 
de Xochitepec, Morelos. 

Rosalinda González Valen-
cia fue detenida en 2021 por 
elementos federales en Zapo-
pan, Jalisco por incumplimien-
to de medidas cautelares, ya 
que debía presentarse a firmar 
a un penal por un proceso que 
llevaba por operaciones con 
recursos de procedencia ilícita. 
“La Jefa” fue trasladada a un 
penal de Morelos y no fue hasta 
2023 que obtuvo una sentencia 
de cinco años de prisión.

Estas serían las consecuencias de que Trump 
implemente aranceles para México, según Banco Base

Guantánamo y la 
“criminalización” de migrantes

Jueza ordena liberar 
a “La Jefa”, esposa 

de “El Mencho”

“Los senadores no van a hacer otra 
cosa que correr la tómbola”: magistrado

Cae alcalde de Chiapas por sus presuntos 
vínculos con el crimen organizado
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SALTILLO, COAH.- 
Con la finalidad de 
estrechar y fortale-

cer lazos comerciales entre 
Coahuila y diferentes países 
del mundo, el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas tuvo 
productivas reuniones de tra-

bajo con los Embajadores en 
México de Suecia, Alemania 
y Canadá.

Los Excelentísimos Emba-
jadores Lars Gunnar Magnus 
Aldén, Clemens Von Goetze 
y Cameron MacKay, de Sue-
cia, Alemania y Canadá, de 
manera respectiva, visitaron 
Palacio de Gobierno en donde 

fueron recibidos por el Man-
datario estatal en reuniones 
separadas junto a sus equipos 
de trabajo.

Manolo Jiménez les expli-
có las bondades con las que 
cuentan cada una de nuestras 
regiones, que las hacen atrac-
tivas para la llegada de inver-
siones.

Además de informarles los 
excelentes indicadores que 
ostenta nuestro estado en te-
mas como desarrollo econó-
mico, competitividad, estabi-
lidad laboral, calidad de vida, 
seguridad, entre otros.

Destacó las exitosas inver-
siones que empresas de sus 
respectivos países tienen en 

nuestro estado, y acordaron 
trabajar de manera coordi-
nada para motivar a que más 
empresas lleguen a Coahuila.

Con los tres representantes 
de estos países en México, 
acordó mantener un canal 
abierto de comunicación y de 
trabajo conjunto para llevar 
a cabo una agenda de trabajo 

que sea de beneficio para to-
das las partes.

“Seguimos fortaleciendo 
las relaciones de Coahuila con 
el mundo; con los Embajado-
res de Suecia, Alemania y Ca-
nadá compartimos las grandes 
ventajas que tiene el invertir 
en Coahuila”, expresó el go-
bernador Manolo Jiménez.

SE LLEVAN CON ÉXITO REUNIONES DEL GOBERNADOR CON 
LOS EMBAJADORES DE SUECIA, ALEMANIA Y CANADÁ
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Inicia Javier Díaz recarpeteo del bulevar Nazario S. Ortiz Garza
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO COAH.- El al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, dio el banderazo de 
arranque a las obras de recarpe-
teo del bulevar Nazario S Or-
tiz Garza, al norponiente de la 
ciudad, las cuales se conectarán 
a la ampliación de esa vialidad 
hacia la colonia Saltillo 2000, 
que realiza el gobierno del Es-
tado. 

Díaz González afirmó que 
este proyecto, en el que se in-
vierten 6.5 millones de pesos, 
ofrecerá una vialidad más efi-
ciente y segura para estudian-
tes, deportistas, trabajadores 
y vecinos que circulan por ese 
sector.

“Es un proyecto muy im-
portante porque será comple-
mentario a la obra de amplia-
ción del bulevar Nazario Ortiz 
Garza que realiza el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas”, 
apuntó el alcalde. 

Díaz González compartió 
que, con el apoyo del goberna-
dor, se han hecho importantes 
inversiones en seguridad, em-

bellecimiento y mantenimien-
to, y ahora, en obra pública.

El director de Infraestructura 
y Obra Pública, Antonio Nerio 
Maltos, detalló que el recarpe-
teo se realizará en el bulevar 
Nazario Ortiz, de Vito Alessio 
Robles a Isidro López Zertu-
che, lo que representa un tramo 
de 700 metros lineales.

“Es una obra muy requerida 
por la alta carga vehicular que 
se registra en este sector; agra-
decemos al alcalde Javier Díaz 
y al gobernador Manolo Jimé-
nez por su apoyo y confianza; 
con estas obras hacemos de 
Saltillo una ciudad más fuerte 
y moderna”, apuntó Nerio Mal-
tos. 

La Dirección de Infraestruc-
tura y Obra Pública informó 
que los trabajos consisten en 
el retiro de la actual superficie, 
barrido y colocación de la nue-
va carpeta asfáltica, sobre una 
superficie de 16 mil 749 metros 
cuadrados.

Además, se delinearán los 
carriles de circulación con 
pintura termoplástica y se co-
locarán señalamientos viales y 

preventivos. 
A nombre de los beneficia-

rios directos de esta obra, la 
señora María Félix Medrano 
Soto reconoció que el alcalde 
Javier Díaz está al tanto de toda 
la ciudad con trabajos de em-
bellecimiento, mantenimiento, 
seguridad y obra pública. 

En el evento también estu-
vieron presentes los regidores 
Eduardo Morelos Jiménez y 
Mario Mata Quintero; el direc-
tor de Desarrollo Social, Ernes-
to Siller Torres; el señor Luis 
Miguel Mascorro, así como 
representantes de la iniciativa 
privada y vecinos de ese sector.
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Al tener 
como aliado al go-

bernador, Manolo Jiménez Sa-
linas, en San Juan de Sabinas, 
el presidente Municipal, Ós-
car Ríos Ramírez, ha alcanza-
do su primer mes al frente del 
gobierno y lo ha hecho cum-
pliendo compromisos y dando 
resultados a la ciudadanía, al 
encabezar arranques y entregas 
de obras, además de trabajar en 
rubros como el deporte, educa-
ción, imagen urbana y atención 
social.

Desde el inicio de la admi-
nistración se marcó la agenda 
de trabajo en favor de la pobla-
ción, al atender y dar solución 
inmediata a las necesidades 
que se han presentado, tal es el 
caso del trabajo de orden que se 
hizo en el basurero municipal, 
otro de los aspectos que ya se 
atendió fue el del conflicto que 
se tenía con el sindicato de bu-
rócratas.

En cuanto a obras de infraes-
tructura, Óscar Ríos Ramírez, 
ha encabezado arranques de 
obras de saneamiento y en 
cuanto a infraestructura, se 
puso en marcha una obra de 
pavimento frente a la escue-
la de enfermería “Alfonso R. 
Riddle”, la cual beneficiará de 
manera directa a más de 2500 
personas.

Una obra de pavimento, con 
inversión de 700 mil pesos fue 
entregada en la calle “Rosales” 
de la colonia “Humberto Mo-
reira”, en esta acción se trabajó 
en un esquema bipartita con el 
gobierno del Estado.

A través del DIF que preside 
la Lic. Karina Ríos Ornelas, 
derivado de la onda gélida se 
activó el refugio temporal que 
atendió a más de 50 personas 

con atención médica, alimen-
tos y un techo donde refu-
giarse del frío, teniendo como 
resultado un saldo blanco en 

este operativo, el cual también 
contempló la entrega de cober-
tores y alimentos calientes en 
las colonias.

En colaboración con la Sra. 
Liliana Salinas Valdés, pre-
sidenta honoraria del DIF 
Coahuila, se hizo entrega de 
apoyos funcionales y equipo 
que se habilitó en la Unidad Bá-
sica de Rehabilitación, lo que 
da muestra del trabajo conjunto 
que se realiza para el beneficio 
de la población de Nueva Rosi-
ta y San Juan de Sabinas.

La confianza que tiene el ciu-
dadano hacia el gobierno que 
encabeza Óscar Ríos Ramírez, 
es palpable en la buena res-
puesta que se tiene en el pago 
del impuesto predial, lo que ha 
significado un amplio cumpli-
miento en las metas de recau-
dación que se tienen para el 
2025 y que este recurso se está 
inyectando de manera directa 
en las necesidades de cada co-
lonia.

En San Juan de Sabinas, el 
alcalde Óscar Ríos Ramírez 
ha manifestado que gobierno 
Municipal trabaja con cercanía 
y de manera colaborativa con 
la población, pues se sabe que 
esa es la fórmula que resuelve 
y que da resultados positivos.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El obispo 
de la diócesis de Piedras Ne-
gras, Alfonso Gerardo Miran-
da Guardiola, aseguró que la 
Iglesia Católica está “más que 
puesta” para ayudar a los con-
nacionales que sean repatriados 
por Estados Unidos. Destacó 
que esta labor se realizará en 
coordinación con albergues 
habilitados por los gobiernos 
federal, estatal y municipal en 
Nueva Rosita, Allende y, po-
siblemente, Monclova, “pero 
nuestras iglesias y albergues 
están disponibles en caso de así 
requerirlo”.

El prelado informó que ayer, 
junto con los obispos de To-
rreón y Saltillo, sostuvo una 
reunión anual con el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas 
en Palacio de gobierno, donde 
compartieron sus principales 
preocupaciones, entre ellas, el 
desempleo que afecta a la Re-
giones Centro y Carbonífera. 
Explicó que tienen temor de 
los efectos del incremento en 
los aranceles que ha sido anun-
ciado por el presidente Trump, 
sobre todo porque ya se resien-
te el cierre de empresas que han 
generado incertidumbre, men-
cionando casos como la desa-
parición de MICARE en Nava, 
la eliminación de un turno en 
General Motors en Ramos Ari-
zpe que dejó sin empleo a 800 
trabajadores y se han hecho 
anuncios también de algunas 
maquiladoras en Acuña que 
podrían cerrar sus puertas.

“Nos preocupa que la falta 
de empleo genere desolación, 
depresión, angustia y ansiedad 
en la población. Sabemos que 
el gobernador está promovien-
do nuestro estado, pero la cri-
sis laboral sigue afectando a 
muchas familias, especialmen-
te después del cierre de Altos 
Hornos de México”, expresó 
Miranda Guardiola. Asimismo, 
enfatizó que la iglesia está lis-
ta para atender a los migrantes 
deportados. “Nuestras casas 
del migrante, parroquias y co-
munidades están preparadas 
para recibir y ayudar a quienes 
lo necesiten. Hemos dialoga-
do con los alcaldes de Acuña, 
Piedras Negras y Nueva Rosita 
para brindar apoyo cuando sea 
requerido”, aseguró.

En otro tema, hizo un lla-
mado a los medios de comu-

nicación a ejercer su labor 
con prudencia y respeto. “El 
lenguaje ha cambiado drásti-
camente, se han perdido el de-
coro y la consideración en el 
uso de las palabras, no solo en 
redes sociales y televisión. Es 
importante que los periodis-
tas informen con el corazón, 
reconociendo la dignidad de 
cada persona y expresando la 
verdad con respeto”, señaló. 
Finalmente, el obispo recordó 
la situación de conflictos inter-
nacionales como la guerra en-
tre Rusia y Ucrania y la crisis 
en Medio Oriente, enfatizando 
que la violencia no solo es un 
problema lejano, sino que su 
impacto se siente en la socie-
dad. “Debemos estar atentos y 
ser promotores de la paz, pues 
todo esto llena nuestras pági-
nas”, concluyó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
alcalde Óscar Ríos Ramírez 
comentó en entrevista con 
medios de comunicación que 
por fin la jueza del Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
del Poder Judicial de Coahuila 
que congeló una de las cuentas 
bancarias del erario municipal 
por el monto de 3 millones de 
pesos quedó absuelta.

Tras el acuerdo verbal con 
burócratas, se acordó hacer un 
abono de 700 mil pesos en el 
mes de febrero y negociar en 
abril los correspondientes pagos 
en parcialidades que serán alre-
dedor de 7 millones de pesos.

La cuenta bancaria descon-
gelada es por un monto de 2.5 
millones de pesos que no todo 
será destinado a liquidar parte 
del adeudo con burócratas por 
el contrario hay otros compro-
misos que cumplir con nómina 
e insumos del ayuntamiento.

Pero la buena noticia no es 
del todo favorable para las ar-
cas municipales, debido que, 
en la reciente reunión de alcal-
des y alcaldesas de la Región 
Carbonífera en CONAGUA 

en Monterrey Nuevo León, se 
comunicó que el municipio de 
San Juan de Sabinas tiene un 
adeudo con el gobierno Fede-
ral por el monto de 27 millo-
nes de pesos.

La deuda por concepto de 
impuestos federales por el de-
recho de uso y aprovechamien-
to del recurso fue creciendo por 
trece años que administracio-
nes pasadas dejaron de saldar y 
la presente contrajo la respon-
sabilidad de liquidar a plazos 
razonables para no desestabili-
zar las finanzas.

Para el 15 de febrero el ayun-
tamiento de San Juan de Sabi-
nas deberá reportar el rezago 
que tiene en agua ante la de-
pendencia federal para la con-
tinuación de los compromisos 
establecidos en saldar la cuenta 
pendiente.

Ante los representantes ju-
rídicos de la CONAGUA, se 
estableció participar en el pro-
grama PROSANEAR pagan-
do trimestralmente el monto 
asignado, se hacen proyectos 
a principio de año y al final 
hay una devolución monetaria 
siempre y cuando se ejecuten 
obras puntualizó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Desde que inició el año la 
oficina no tiene operaciones 
dejando una gran intriga entre 
interesados en hacer trámites o 
nuevos beneficiarios que tenían 
pendiente entrega de tarjetas.

Sin embargo, temporalmen-
te empleados de la dependen-
cia federal solicitan permiso 
a la dirección de Casa de la 
Cultura “Pilar Tijerina de Gua-
diana” para realizar alguna en-
trega de tarjetas a beneficiarios 
recién integrados a los progra-
mas federales.

Lo anterior fue dado a co-

nocer por la maestra Fide 
Juárez Ojeda directora muni-
cipal de Cultura quien se dio a 
la tarea de informar a la gente 
de los cambios repentinos que 
realizó la dependencia fede-
ral, porque únicamente dejó 
cartelones en las paredes con 
números telefónicos 861-128- 
17- 89 y 861 160-30 -68 para 
cualquier duda o aclaración 
para los programas INAPAM 
y bienestar.

Pero en pasados días las en-
cargadas de la oficina de la Se-
cretaría del Bienestar en Nueva 
Rosita fueron captadas en imá-
genes siendo las anfitrionas de 
la senadora de Morena Cecilia 

Guadiana Mandujano, quien 
recorrió las instalaciones del 
albergue de concentración ma-
siva en Nueva Rosita y pare-
cieran estar más ocupadas en 
asuntos que no incumben al 
menos para la dependencia.

Sin embargo, no fue para me-
nos porque en ese recorrido con 
la senadora también estaba el 
jefe de las empleadas federales, 
el delegado de la Secretaría del 
Bienestar Américo Villarreal 
Santiago quien al parecer des-
conoce la situación municipal 
y debe atender a la brevedad 
posible porque en la localidad 
dicha dependencia tiene alta 
demanda de usuarios.

Cumple Óscar Ríos y da resultados; un mes de acciones

Descongelan cuentas bancarias 
del ayuntamiento de SJS

Iglesia Católica dispuesta a apoyar a repatriados: Obispo

Se fue sin decir adiós en Nueva Rosita 
oficina de la Secretaría del Bienestar



FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
gobierno Municipal de 
Sabinas, por medio de 

la instancia de la Mujer pre-
sentó una línea de emergencia 
para atender casos de violen-
cia contra las mujeres.

Durante una conferencia 
de prensa ofrecida de forma 
conjunta por el alcalde José 
Feliciano Díaz Iribarren, la di-
rectora de la instancia para la 
mujer,  Pamela Castillón y el 
director del Mando Coordina-
do Policial, Salvador Alejan-
dro Rivera Rivera, se presen-
taron los servicios de atención 
especializada que brindarán a 
las víctimas de violencia de 
género. 

Explicaron que el servicio 
telefónico de emergencia ac-
tiva inmediatamente un pro-
tocolo de asistencia policiaca, 

orientación psicológica, mé-
dica y jurídica para las muje-
res que viven casos de agresi-
vidad. 

La responsable del progra-
ma Pamela Castillón, señaló 
que los servicios son gratui-
tos y confidenciales y estarán  
operando las 24 horas de los 
siete días de la semana en el 

transcurso del año. 
Muchos de los casos de vio-

lencia que sufren las mujeres 
quedan sin tener consecuen-
cias legales para los agresores 
al no ser denunciados, según 
las estadísticas oficiales. 

Añadió que la marcación 
al número de auxilio 861 110 
5306,  se puede realizar desde 

un teléfono fijo o móvil y des-
de el momento que se recibe 
la llamada, la protección sera 
inmediata para las víctimas. 

El alcalde Díaz Iribarren, 
dijo que a través de las accio-
nes de la línea segura busca-
rán detectar los casos de vio-
lencia familiar que enfrentan 
muchas mujeres en la ciudad 
que no son denunciados por 
temor a sus parejas. 

Por otra parte la dirección 
del Mando Coordinado Po-
licial brindará asistencia po-
liciaca a las víctimas para 
garantizar su integridad y 
erradicar los indicadores de 
violencia.

A la apertura del programa 
asistieron como invitadas es-
peciales la Sra. Alma Iribarren 
presidenta honoraria del DIF 
local y Aida Aracely Iribarren 
Madrigal directora del orga-
nismo.
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TALLER B A R R Ó N

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Debi-
do a un cierre de proyecto en 
la escuela secundaria Ignacio 
Manuel Altamirano de Palaú, 
directivos, maestros y alum-
nos marchan por la inclusión 
con la finalidad de favorecer el 
trabajo colaborativo, aceptan-
do las diversidades y cada vez 
adaptándose más a todo tipo de 
personas así lo indicó, La sub 
directora profesora. Yolanda 
Karina de León Vásquez. 

Este proyecto fue con la 
participación de los 724 alum-
nos de primero, segundo y ter-
cer grado de esta institución 
educativa, que arrancó desde 
las instalaciones del plantel 
que recorrió parte del boule-
vard Hidalgo hasta llegar a 
la plaza principal, donde se 
llevó a cabo la exhibición de 

proyectos. 
Como química donde trae-

mos diversidad de tablas, 
sistema braille, material para 
discapacidad visual, y esta-
mos inculcando mucho sobre 
lo que es inclusión, lo que es 
incluir de varias frases, inclu-
sive francés e inglés en dónde 
todos desarrollaron este traba-
jo en equipo. 

Este tipo de proyectos son 
muy viables con el nuevo sis-
tema de escuela mexicana la 
cual nos habla del humanis-
mo que hay que fomentar en 
nuestros alumnos, por lo que 
agradecemos a la comunidad 
que siempre nos ha apoya-
do y a todos los alumnos por 
ese entusiasmo en su trabajo 
y sobre todo el compromiso 
de todos los padres de familia 
para que este tipo de proyec-
tos se lleven a cabo.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Ele-
mentos de seguridad pública 
municipal y cuerpos de emer-
gencia recibieron y atendieron 
el reporte de un accidente ca-
rretero tipo salida de camino, 
tramo Múzquiz-Boquillas del 
Carmen a la altura del Kiló-
metro 14 de la carretera esta-
tal No 20.

Estos hechos se registraron 
hoy por la mañana donde re-
sultara lesionado un minero 
de la Encantada, el cual fue 
trasladado por su esposa en un 
vehículo particular al IMSS 

de esta ciudad, para su aten-
ción médica al igual que su 
acompañante.

El lesionado fue identifi-
cado como Andrés Martínez 
Quintero de 59 años vecino 
del barrio los Terreros, el cual 
viajaba con Luis Ángel Luna 
Torres de 30 años, quien hizo 
la llamada de auxilio. 

Al ser entrevistado por las 
autoridades policiacas men-
cionó y dijo a sus familiares 
que las causas del accidente 
fueron por un neumático pon-
chado, lo que provocó saliera 
de la carretera y terminarán 
dentro de un predio.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La coor-
dinadora regional de la orga-
nización Identifik@te, Rosa 
Elba Sotelo, alertó a la pobla-
ción sobre la situación actual 
de los módulos del Registro 
Público Vehicular (REPUVE) 
en la Región Carbonífera, se-
ñalando que únicamente el de 
Sabinas se encuentra en ope-
ración, mientras que los de 
Múzquiz y Estación Herma-
nas permanecen cerrados por 
eso es necesario que la gente 
sepa cuales son los pasos que 
se deben dar en este caso.

Sotelo exhortó a los ciu-

dadanos que buscan regula-
rizar sus vehículos a no rea-
lizar citas en esos módulos, 
ya que la plataforma aún los 
muestra como activos, en las 
plataformas digitales lo que 
ha generado confusión y mo-
lestias entre los usuarios. “Las 
personas acuden con su cita 
solo para encontrarse con que 
el módulo ya no existe, y esto 
les impide reagendar en otro 
sitio, pues el sistema registra 
como si ya hubieran iniciado 
el trámite, por eso les hago el 
llamado”, explicó.

Ante esta problemática, 
Rosa Elba Sotelo hizo un lla-
mado a quienes desean regula-
rizar su unidad a que acudan a 

las oficinas de Sabinas, Múz-
quiz y San Juan de Sabinas de 
Identifik@te, donde recibi-
rán la asesoría necesaria para 
completar el proceso correcta-
mente. Resaltó la importancia 
de seguir cada paso de mane-
ra adecuada, ya que algunos 
solicitantes no concluyen su 
trámite y luego enfrentan difi-
cultades para integrar su expe-
diente, lo que les impide com-
pletar la regularización de su 
vehículo y hasta el momento 
no hay forma de solucionarlo.

En cuanto al emplaca-
miento, Sotelo indicó que en 
Coahuila el proceso enfrenta 
retrasos porque no se les ha 
abierto la plataforma a quie-

nes hicieron este proceso de 
regularización, lo que ha lle-
vado a muchos ciudadanos a 
buscar alternativas en otros 
estados para contar con las 
placas. “Hay una cantidad 
considerable de vehículos ya 
regularizados, pero sus pro-
pietarios aún no han podido 
obtener sus láminas. Esto ge-
nera incertidumbre y desespe-
ración entre los conductores”, 
puntualizó.

Finalmente, reiteró la invi-
tación a acercarse a las ofici-
nas de Identifik@te para reci-
bir orientación precisa sobre 
los procedimientos a seguir 
y evitar contratiempos en la 
legalización de sus vehículos.

Lanzan en Sabinas línea segura 
para mujeres que sufren violencia

Cierra proyecto en escuela secundaria 
de Palaú con marcha y exposición

Se lesionan mineros tras 
salida de camino en carretera

Módulo de Sabinas del REPUVE está en operación; 
alertan sobre citas en Múzquiz y Estación Hermanas
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
Vecinos de Palaú al 
costado de bulevar Hi-

dalgo y salón de eventos Candile-
jas ubicado entre el barrio 22 y ba-
rrio Agrario vivieron momentos 
de pánico al ver un transformador 
que presentó fallas y comenzó a 
incendiarse, lo que dejó sin luz a 

un gran número de familias y co-
mercios de este sector.

Derivado de esta situación, 
los vecinos salieron a las calles 
y grababan el espectáculo mien-
tras que otros realizaban llama-
das a los números de emergen-
cia y reportaban el incidente. 

Para ser exactos reportaron 
que la explosión del transfor-
mador provocó un pánico mo-

mentáneo entre los vecinos, 
incluso también en transeúntes 
qué circulaban por dicho lugar. 

Rápidamente se hicieron pre-
sentes elementos de Protección 
Civil y Bomberos de Múzquiz, 
así como personal del grupo 
Omega, elementos de Seguri-
dad pública municipal levanta-
ron el reporte y las cuadrilla de 
Comisión Federal de Electrici-

dad, asimismo, no se reportan 
personas lesionadas, ni daños 
materiales en las viviendas solo 
el susto de ver que el transfor-
madores se incendiaba, perso-
nal de la CFE mencionó que 
iban a verificar las cámaras del 
lugar porque se presume qué 
vándalos intentaron robar en el 
lugar, y en caso de ser positivo 
se procederá en contra.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- Con una se-
rie de actividades de limpieza, 
personal de la coordinación de 
este lugar y tener una mejor 
imagen urbana y darle un as-
pecto limpio a Palaú y con la 
finalidad de mantener los cau-
ces de los arroyos en condicio-
nes óptimas por si se registran  
lluvias en esta temporada en 
esta zona,  el departamento de 
servicios primarios y ecología 
del municipio, iniciaron ahora 
con los trabajos de limpieza en 
el arroyo ‘‘Santa Rosa’’, ubica-
do en la  Zona Centro, en el que 
además se exhorta a la ciudada-
nía a cooperar  no arrojando ba-

sura ni artículos en desuso.
‘‘Continuamos con los man-

tenimientos permanentes en los 
arroyos que pasan por nuestro 
entorno, esta es la cuarta vez que 
continuamos dándoles la limpie-
za, el retiro de hierba y el retiro de 
artículos en desuso dentro de los 

cauces, este programa comenzó 
debido al mal uso que se les daba 
al echarles basura y escombros.

La coordinadora municipal 
Perla Maldonado Velázquez, 
indicó que esto se debe a una 
campaña intensa que ha inicia-
do la alcaldesa Laura Jiménez 

Gutiérrez y que este tipo de pro-
gramas de limpieza va encami-
nado al proyecto de Imagen Ur-
bana, un proyecto muy intenso 
en este caso hoy tocó en arroyos 
y permanecerá por tiempo inde-
finido, ya que estas son las indi-
caciones de la alcaldesa.

 Para que los arroyos y cau-
ces pluviales se mantengan 
limpios y preparados para en 
caso de que se presenten pre-
cipitaciones atípicas, pero in-
dependiente de eso hay que 
mantener nuestros arroyos en 
óptimas condiciones, evitemos 
tirar basura o ramas a los arro-
yos, finalizó la funcionaria.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Aunque 
la Modalidad 40 es un esquema 
que permite a los asegurados 
incrementar su pensión, su cos-
to puede resultar elevado para 
muchos. Sergio Guanajuato, 
asesor independiente, explicó 
que cubrir topes salariales es 
complicado para la mayoría de 
los trabajadores, ya que impli-
ca pagos significativos. “El año 
pasado, el promedio de pago 
por 30 o 31 días rondó los 10 
mil pesos. Si se cubre esta ci-
fra por tres años, hablamos de 
360  mil pesos. Si además se 
hace de manera retroactiva, los 
intereses y recargos del Seguro 
Social pueden incrementar la 
cantidad, ya que en este esque-
ma el asegurado actúa como su 
propio patrón”, señaló.

Afortunadamente, han surgi-
do opciones de financiamiento 

para facilitar este proceso. En 
2024, cuatro personas lograron 
pensionarse a través de este es-
quema, y para este año se espe-
ra que entre 13 y 15 personas 
más lo consigan. Los montos 
de pensión obtenidos han sido 
altamente favorables: algunos 
pensionados reciben 27  mil 
pesos, hay otros con los 40 
mil, algunos alcanzaron 54 mil 
e incluso 32 mil, todo basado 
en lo que  cada uno de los ase-
gurados puede cubrir con base 
en sus recursos o bien que se 
acercan a alguna empresa de 
financiamiento como la que me 
apoya a mí lo que permite que, 
en muchos casos, dupliquen o 
tripliquen su pensión inicial.

“Este esquema representa un 
cambio de vida radical porque 
tan solo como ejemplo, una 
persona que recibía un salario 
mínimo ahora obtiene entre 8 y 
9 veces más de lo que le corres-

pondería en esa circunstancia. 
Después de descontar lo que 
pagó por el financiamiento, a 
muchos les quedan  una cifra 
mensual de su pensión, redi-
tuable, dineros libres, lo que 
les permite adquirir un vehícu-
lo si ellos quieren pues finan-
cieramente son susceptibles a 
algún crédito, pueden subir a 
un avión y viajar o mejorar su 
calidad de vida, lo que ellos de-
cidan”, agregó Guanajuato.

El financiamiento se cubre 
durante cinco años con el 30% 
de la pensión. Otro punto es 
que, en caso de fallecimiento 
del asegurado, su cónyuge tie-
ne derecho a recibir hasta el 
75% del monto total pero, ya 
sin la obligación de continuar 
con los pagos ante la asegura-
dora. “Esto brinda tranquilidad 
y seguridad económica para el 
futuro de las familias”, conclu-
yó el asesor.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La la-
bor de los notarios públicos va 
más allá de una simple firma; 
es un trabajo que trasciende 
generaciones al otorgar certe-
za jurídica sobre el patrimonio 
de las personas. Así lo expresó 
el licenciado Rafael Catarino 
Marines Daniel, presidente 
del Colegio de Notarios, quien 
destacó la importancia de la 
constante capacitación del gre-
mio tanto a nivel estatal como 
nacional. En la Región Carbo-
nífera, el Colegio de Notarios 
está conformado por 15 feda-
tarios, quienes recientemente 
llevaron a cabo una asamblea 
extraordinaria en la que, por 
unanimidad, se decidió respal-
dar a la nueva mesa directiva.

Marines Daniel subrayó que 
la unidad ha sido una caracte-
rística distintiva de la organi-
zación, permitiéndoles avanzar 
sin conflictos y con el objetivo 
primordial de brindar un ser-
vicio de calidad. “El propósito 
fundamental es seguir ofrecien-
do certeza jurídica a la ciudada-
nía. La vigencia del mandato es 
de un año y, en caso de que no 
hubiera una nueva propuesta, 
se da continuidad a la gestión. 
Lo que buscamos es darle fres-
cura a la directiva, permitiendo 
la participación de todos los 
integrantes en esta importante 

encomienda”, explicó.
Como parte de su compromi-

so con la sociedad, el Colegio 
de Notarios acordó extender el 
programa del “Mes del Testa-
mento” desde septiembre hasta 
diciembre, en coordinación con 
autoridades estatales y munici-
pales. Además, se plantea una 
mayor colaboración con los 
ayuntamientos mediante ase-
sorías jurídicas dirigidas a los 
municipios, con el fin de forta-
lecer el marco legal y agilizar 
trámites administrativos.

“Queremos acercarnos a las 
autoridades catastrales, a los 
directores de las dependencias 
correspondientes y a los pro-
pios alcaldes y alcaldesas, ya 
que muchas veces la falta de 
celeridad en la elaboración de 
planos o avalúos genera un im-
pacto negativo en las finanzas 
municipales. Nuestro trabajo 
no solo garantiza la seguridad 
jurídica, sino que también es 
una fuente generadora de in-
gresos para los municipios, 
especialmente a través del tras-
lado de dominio”, enfatizó Ma-
rines Daniel.

El Colegio de Notarios de la 
Región Carbonífera reafirma su 
compromiso con la legalidad, 
la transparencia y la moderni-
zación de sus servicios, con la 
finalidad de seguir siendo un 
pilar en la protección del patri-
monio de las familias.

Se quema transformador en Palaú; Se quema transformador en Palaú; 
momento causó pánico entre la ciudadaníamomento causó pánico entre la ciudadanía

Notarios otorgan certeza jurídica y 
generan ingresos a los municipios

Modalidad 40 ofrece la oportunidad de mejorar la pensión

Intensa campaña de imagen urbana, hoy limpian arroyos en Múzquiz 



Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Una con-
ductora que no respetó la luz 
roja de un semáforo fue dete-
nida por agentes  de seguridad 
pública y vialidad, tras resistir-
se a ser multada. 

Los hechos ocurrieron la no-
che del miércoles en el cruce 
de las calles Amador Chapa y 
Lamadrid en la zona centro de 
la ciudad, informó el jefe de la 
corporación, Salvador Alejan-
dro Rivera Rivera. 

La mujer de nombre Blan-
ca Estela “N” se desplazaba a 
bordo de un automóvil Nissan 
modelo 2000, con placas EZN 
498B  de Coahuila, el cual tam-
bién fue asegurado en garantía 
por las autoridades. 

La responsable al darse 
cuenta que sería infraccionada 
decidió escapar a toda veloci-
dad del lugar, siendo alcanzada 
unas cuadras más adelante por 
los elementos policiacos. 

La conductora recibió una  
fuerte multa administrativa 
al no contar con licencia de 
manejar ni tarjeta de circula-
ción, además se le aplicaron 

otras sanciones por no respe-
tar la luz roja del semáforo, 
abandonar el lugar después de 
cometer una infracción y re-
sistirse al arresto.

Al emprender su desesperada 
carrera para evitar la sanción, 
estuvo a punto de arrollar a una 
oficial que participaba en la 
aplicación de la multa. 

La dirección del Mando 
Coordinado Policial advirtió 
que estas acciones serán las 
consecuencias contra quien 
intente violar los reglamen-
tos viales.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
la finalidad de ampliar la 
cobertura de beneficia-

rios del programa “Atención 
Alimentaria a Grupos Priorita-
rios” el alcalde José Feliciano 
Díaz Iribarren, anunció que su 
gobierno duplicará el número 
de despensas en favor de los 
adultos mayores. 

Este día la coordinadora re-
gional del DIF Coahuila, Dra. 
Zaidé Habib, acompañada de 
la presidenta honoraria del sis-
tema municipal, Sra. Alma Iri-
barren y la directora de la ins-
titución, Aida Aracely Iribarren 
Madrigal, entregó de forma 
simbólica paquetes de despen-
sas con alimentos de primera 
necesidad. 

Este programa social donde 
participan los tres ordenes de 
gobierno, cuenta con un padrón 
de 220 beneficiarios,  sin em-
bargo el presidente municipal 

se comprometió a duplicar la 
cantidad de apoyos para con-
seguir llegar a 500 personas en 
condiciones de vulnerabilidad. 

Las despensas están surtidas 
con productos de gran calidad, 
seleccionados por expertos en 

nutrición para cuidar la salud 
de los adultos mayores.

Antes este programa alimen-
tario operaba bajo el nombre 
de “Despensa Saludable” pero 
tenia un costo de 25 pesos para 
los interesados. 

La coordinadora regional del 
DIF Coahuila, reconoció que 
las autoridades locales trabajan 
en equipo con el gobierno del 
Estado en atención a la gente 
que más lo necesita. 

En breve el sistema DIF local, 
implementará una serie de pro-
gramas asistenciales que ven-

drán a contribuir en un mejor 
bienestar social de las familias.
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Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Coahuila in-
forma a la población derecho-
habiente que el próximo lunes 
3 de febrero que es día festivo, 
se brindará atención en los ser-
vicios de urgencias y hospita-
lización en todas sus unidades 
médicas y hospitales, con el 
personal necesario para aten-
der cualquier emergencia que 
se presente durante esa jornada.

Esto en cumplimiento del 
Contrato Colectivo de Trabajo 
y la Ley Federal del Trabajo, 
los cuales establecen este día 
como descanso obligatorio en 
conmemoración del Día de la 
Constitución Mexicana, por lo 
que las Unidades de Medicina 
Familiar, consulta de especia-
lidades, áreas administrativas, 
subdelegaciones y guarderías 
ordinarias permanecerán cerra-
das, reanudando actividades en 
sus horarios regulares el martes 
4 de febrero, tal cual corres-
ponde a los trabajadores.

Para garantizar la atención 
oportuna en los servicios de 
hospitalización y urgencias, el 
IMSS ha establecido roles y 

guardias de personal médico, 
de enfermería y áreas operati-
vas esenciales en sus diferentes 
unidades. De esta manera, se 
busca asegurar la continuidad 
de los cuidados a los pacientes 
internados y la atención inme-
diata de casos que requieran 
intervención urgente.

El Instituto hace un llamado 
a la población para hacer uso 
responsable del servicio de 
urgencias, recordando que es-
tas áreas están destinadas para 
atender situaciones que ponen 
en riesgo la vida o la función 
de un órgano. Se recomienda a 
los derechohabientes acudir en 
casos de emergencias reales, 
como: Dificultad respiratoria 
grave, dolor torácico intenso, 
pérdida del conocimiento o 
crisis convulsivas, sangrado 
abundante o heridas profun-
das, síntomas de un accidente 
cerebrovascular y/o fracturas 
expuestas o lesiones graves

Asimismo, el IMSS reite-
ra su compromiso de brindar 
atención médica oportunamen-
te y exhorta a la población a 
prever sus necesidades médicas 
no urgentes con antelación para 
evitar contratiempos durante 
este día de asueto.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Fe-
brero loco y marzo otro poco es 
una frase coloquial muy cono-
cida en el norte del país, por ser 
una zona geográfica con clima 
extremo y durante el segundo 
mes del año las condiciones cli-
matológicas serán cálidas, pero 
con ventarrones.

Federico Méndez Pacheco 
coordinador municipal de pro-
tección civil, descartó falsas 
publicaciones en las redes so-
ciales referente a un posible in-
greso de una onda gélida para 
los próximos días, afirmando 
que el Sistema Meteorológico 
Nacional y Conagua no han 
emitido un comunicado al res-
pecto para compartir con la co-
munidad.

Pero recomendó a la comu-
nidad en general a no bajar la 
guardia y mantener las reco-
mendaciones universales du-
rante la temporada invernal re-
iterando que, durante los meses 
más fríos del año en esta zona 

geográfica del país, puede ne-
var o suscitar otros fenómenos 
metrológico inesperados.

Febrero inicia con tempe-
raturas máximas de 27 a 30 
grados y mínimas de 6 grados 
durante la noche y amanecer 
siendo un clima propio de la 
temporada invernal, pero con 
altas probabilidades de fuertes 
ventarrones de 40 a 60 kilóme-
tros por hora.

Recordó que hay que extre-
mar precauciones con la caída 
de árboles, cables de alta ten-
sión y anuncios espectaculares, 
porque ocurre con frecuencia 
durante el segundo mes del 
año, haciendo énfasis que colo-
quialmente se conoce como la 
temporada de volar el papalote 
o cometa.

También mencionó que los 
efectos del frente frío número 
25 culminó, confirmando que 
el fenómeno estuvo estacio-
nario 72 horas en la población 
causando lloviznas ligeras du-
rante dos días por la madrugada 
y frío medio intenso.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- Al 
menos en este primer trimestre 
del año, el precio del paquete o 
kilo de tortilla de maíz no ten-
drá aumentos previstos el año 
pasado comentó el comerciante 
Luis García.

El propietario de la tortillera 
La Especial, negó incremento 
a uno de los productos de la 
canasta básica más demandan-
te de la localidad sin importar 
temporada del año, las ventas 
se mantienen fijas.

El motivo, es porque no hay 
aumentos significativos en la 
masa de maíz y otros insumos 
empleados para la elaboración 
de las tortillas, sin embargo, 
reconoció; que la competencia 
crece desmedida todos los años 
sin establecer una regulación 
general en precios.

“No hay celos por la compe-
tencia, pero hay una diferen-
cia abismal en precios por eso 
desde la pandemia por el Co-
vid se introdujo en el mercado 
paquetes de 15 pesos y el kilo 
de tortillas oscila en 25 pesos, 
pero otras tortillerías ofrecen 

precios de 26 a 27 pesos y pa-
quetes de 10 pesos o 12 pesos, 
pero con producto de muy mala 
calidad”.

El comerciante resaltó el tra-
bajo realizado durante los años 
para tener el reconocimiento 
del consumidor con produc-
tos hechos cien por ciento de 
maíz e innovando con creacio-
nes dignas de competir en el 
mercado general como lo fue 
la tortilla color rosa o la mini 
para motivar a los pequeños del 
hogar a comer alimentos nutri-
tivos.

Finalmente anunció que en 
víspera del día de los enamo-
rados elaborará una tortilla en 
forma de corazón y tal vez la 
tiña de rosa para ganar merca-
do y estar vigente en el gusto 
del consumidor local y hasta 
regional.

Promete alcalde “Chano ”Díaz, aumentar Promete alcalde “Chano ”Díaz, aumentar 
cantidad de despensas para adultos mayorescantidad de despensas para adultos mayores

IMSS Coahuila garantiza atención en 
urgencias y hospitalización por día festivo

Frío gélido da tregua a la Región
Carbonífera inicia febrero con clima cálido

Detienen a veloz conductora al resistirse a 
ser infraccionada por la policía de Sabinas

No hay nuevo aumento en 
el kilo de tortilla de maíz
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Morata deja la vía libre a 
Santi Giménez en AC Milan

EL NUEVO FORMATO DE LA LEAGUES CUP 2025

La Liga MX, con más estrellas ‘europeas’ que nunca

Sergio Ramos será el nuevo 
refuerzo de los Rayados

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Todo pa-
rece indicar que la llegada de 
Santiago Giménez al AC Milan 
está más cerca que nunca, luego 
de que Álvaro Morata, delantero 
español, finiquitara su salida del 
conjunto Rossoneri, dejando así 
el camino libre para el atacante 
mexicano.

Morata, quien se encuentra en 
proceso de abandonar el Milan, 
abriría espacio para que el ‘Be-
bote’ tome las riendas de la de-
lantera del club italiano, siempre 
y cuando el Feyenoord acepte la 
oferta del equipo milanista.

AVANCES EN EL FICHAJE
El periodista Gianluca di Mar-

zio ha informado que el AC Mi-
lan está completamente decidido 
a fichar a Santiago Giménez, y 
que las negociaciones con el Fe-
yenoord avanzan a buen ritmo. 
Según Di Marzio, el club neerlan-
dés ya ha recibido la propuesta 
oficial del Milan, pero aún no 
ha tomado una decisión sobre 
si cederá al jugador mexicano 
durante este mercado de trans-
ferencias. La cifra solicitada por 
el Feyenoord es de al menos 35 
millones de euros.

Por su parte, Giménez estaría 

presionando para que se cierre 
la operación antes de que termi-
ne la ventana de fichajes, lo que 
ha acelerado las negociaciones 
en los últimos días.

MORATA, EL SACRIFICADO
La llegada de Santiago Gimé-

nez al Milan significaría la salida 
de Álvaro Morata, quien no po-
dría competir por el puesto de ti-
tular con otro delantero de la ta-
lla del mexicano. En este sentido, 
el AC Milan ya está considerando 
la oferta del Galatasaray por el 
delantero español.

Morata, quien llegó al Milan 
hace solo seis meses, podría salir 
en los próximos días, y su agente, 
Juanma López, estaría buscando 
una salida. El delantero tiene tres 
años más de contrato con el club 
italiano, aunque existe la posibi-
lidad de un traspaso a préstamo 
o incluso definitivo. El Milan pagó 
13 millones de euros por él el ve-
rano pasado, una cifra que figura 
como cláusula de rescisión en su 
contrato.

De confirmarse su traspaso al 
Galatasaray, Morata sumaría un 
nuevo club a su lista, que incluye 
a equipos como el Real Madrid, 
Juventus, Chelsea, Atlético de 
Madrid y, por supuesto, el AC 
Milan.

Los Charros de Jalisco 
anuncian su lista de 28 
jugadores tras coronarse 
en la Liga Mexicana del 
Pacífico

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Después de consagrarse 
campeones de la Liga 

Mexicana del Pacífico (LMP), 
los Charros de Jalisco 
han dado a conocer su 
roster de 28 jugadores 
con miras a la Serie 
del Caribe 2025, que 
arrancará este viernes 
en Mexicali. Los tapatíos, 
quienes se alzaron con 
el título de la LMP al 
derrotar a los Toma-
teros de Culiacán, re-
presentarán a México 
en el prestigioso tor-
neo internacional.

CAMPEONES DE LA LMP
La victoria de los Cha-

rros en la Serie de México 
llegó tras un emocionante 
Juego 6, donde derrotaron a 
los Tomateros por 9-6 en un 
encuentro que se extendió 
hasta la decimotercera en-
trada, mostrando la garra de 
la novena tapatía. Este título 
marcó la tercera corona de los 
Charros en los últimos seis 
años, consolidando a la fran-
quicia como una de las más 
exitosas en la liga.

PREPARACIÓN PARA LA SERIE 

DEL CARIBE
Con el campeonato de la 

LMP en su haber, los Cha-
rros se enfocan ahora en su 
participación en la Serie del 
Caribe, que 
se llevará 
a cabo en 
M e x i c a l i , 
Baja Cali-
fornia. La 
c o m p e -

tencia reúne a los campeo-
nes de las ligas invernales de 
Cuba, República Dominicana, 
Puerto Rico, Venezuela, Pana-
má y México.

EL ROSTER
El equipo que llevará Ben-
jamín Gil, manager de los 

Charros, está com-
puesto por una 

s ó l i d a 

combinación de jugadores 
con experiencia y juventud, 
con nombres destacados en 
todas las posiciones. La lista 
de los 28 jugadores incluye a 
los siguientes:

• CatChers: Alfredo Hurtado, 
Carlos Mendívil, Alexis Wil-
son.

• InfIelders: Michael Wie-
lansky, Mateo Gil, Jack Ma-
yfield, Reynaldo Rodríguez, 
Jasson Atondo, Japhet Ama-
dor.

• PItChers: David Gutié-
rrez, Luis I. Rodríguez, 
David Reyes, Miguel 
Armando Aguilar, Luis 

Payán, Stephen Nogo-
sek, Alemao Hernández, 

Adrián Gusman, Jared Wi-
lson, Ronald Medrano, Man-

ny Bañuelos, Mario Meza, 
Trevor Clifton, Jesús Cruz.

CUERPO TÉCNICO:
• Manager: Benjamín Gil
• CoaChes: Noé Muñoz, Ju-

lio César Miranda, Pablo Or-
tega, Alfredo Amézaga, 
Heriberto García, Issmael 
Salas, José Juan Aguilar, 

Shammar Almeyda.
• BatBoys: Javier Morales, 

Alejandro Arreola, Heriberto 
Raposas.

• traIners: Martín Hernán-
dez, Leonel Sánchez, Alfredo 
Sulvarán.

Con un equipo reforzado 
por talento y experiencia, los 
Charros de Jalisco buscarán 
llevar a México a lo más alto 
de la Serie del Caribe, en un 
torneo que promete ser vi-
brante y lleno de emociones.

México revela roster para 
disputar la Serie del Caribe

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Lea-
gues Cup 2025 promete ser 
una de las competencias más 
emocionantes del próximo ve-
rano, con una renovada es-
tructura que buscará elevar la 
calidad del torneo y ofrecer 
más entretenimiento a los afi-
cionados. Este certamen, en el 
que los equipos de la Liga MX 
se enfrentan a los clubes de la 
MLS, tendrá un nuevo formato 
tras las quejas de los equipos 
mexicanos sobre las ediciones 
anteriores.

CAMBIOS IMPORTANTES EN EL 
FORMATO

Los responsables de la com-
petencia decidieron implemen-
tar varios ajustes que prome-
ten hacerla más equilibrada. 
Mikel Arriola, presidente de la 
Liga MX, explicó los cambios 
previos a la final del Apertura 
2024 entre Monterrey y Amé-
rica, asegurando que la com-
petencia ya no se concentrará 
exclusivamente en los Estados 
Unidos, lo que generaba in-
convenientes para los clubes 
mexicanos al tener que viajar 
con frecuencia. “Ya no vamos 
a concentrar allá, vamos a ju-
gar entre semana para que los 
equipos mexicanos no sufran 
tantos días allá, para jugar los 

fines de semana acá. No va-
mos a interrumpir la Liga MX, 
afortunadamente, porque la 
petición de los clubes fue muy 
clara, de la afición también es 
muy clara”, afirmó Arriola para 
Grupo Multimedios.

FORMATO RENOVADO PARA 
2025

En la edición de 2025, la 
clasificación para la Fase Uno 
dependerá de los puntos ob-
tenidos durante la temporada 
regular de cada liga, es decir, 
se recompensará el rendimiento 
de los equipos a lo largo del 
año. Durante esta fase, cada 
club jugará tres partidos contra 
equipos de la liga contraria. 
Los ocho mejores equipos de la 
MLS y de la Liga MX, de acuer-
do a sus posiciones en la tabla 
de la Fase Uno, avanzarán a 

los Cuartos de Final.

FECHAS Y SEDE DEL TORNEO
El torneo comenzará el 29 de 

julio de 2025 con los primeros 
partidos de la Fase Uno. Pos-
teriormente, se disputarán los 
Cuartos de Final y Semifinales 
entre semana, con la gran Final 
programada para el domingo 
31 de agosto. Al igual que en 
ediciones anteriores, el torneo 
se llevará a cabo en diversas 
sedes en Estados Unidos y Ca-
nadá, de manera concurrente 
con las temporadas de la MLS 
y la Liga MX.

PARTICIPACIÓN DE CLUBES
A diferencia de años ante-

riores, donde todos los clubes 
de la MLS estaban incluidos, 
en 2025 la Leagues Cup con-
tará con 18 equipos de la liga 

estadounidense, buscando así 
que la cantidad de clubes de la 
MLS no supere a los de la Liga 
MX, que tendrá a sus 18 clubes 
en la competencia. En total, se 
jugarán 62 partidos, de los 
cuales 58 serán entre equipos 
de la MLS y la Liga MX.

PREMIOS PARA LOS MEJORES 
EQUIPOS

Los mejores equipos del tor-
neo tendrán la oportunidad de 
acceder a la Copa de Cam-
peones de la Concacaf 2026. 
Los tres primeros lugares de la 
Leagues Cup 2025 obtendrán 
un boleto directo para este 
prestigioso certamen interna-
cional.

Vigente campeón
El actual campeón de la Lea-

gues Cup es el Columbus Crew, 
que se coronó en 2024 tras 
vencer al LAFC en una emocio-
nante final. Cabe recordar que 
la primera edición del torneo, 
en 2023, fue ganada por el In-
ter Miami, de la mano de Lionel 
Messi.

Con estos cambios, la Lea-
gues Cup 2025 promete ser 
un torneo lleno de emociones 
y, con suerte, más equilibrado 
para los equipos de ambas 
ligas. Sin duda, será una com-
petencia a seguir muy de cerca 
por los aficionados de ambos 
países.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Liga 
MX vive un momento sin prece-
dentes con la llegada de juga-
dores con amplia experiencia 
en el fútbol europeo. La inmi-
nente incorporación del portero 
español Pau López al Toluca, 
así como la posible llegada de 
Sergio Ramos a Rayados de 
Monterrey, son solo el reflejo 
de una tendencia que ha ido 
ganando fuerza en los últimos 
años. En la actualidad, el tor-
neo mexicano se ve enriqueci-
do por figuras que han brillado 
en las grandes ligas del Viejo 
Continente, consolidando un fe-
nómeno que promete continuar 
en ascenso.

Pau López, guardameta 
con experiencia en la Serie A 
(Roma), LaLiga (Espanyol, Be-
tis) y la Ligue 1 (Marsella), se 
suma a una lista de futbolis-
tas que han dejado huella en 
equipos de renombre europeo 
antes de aterrizar en la Liga 
MX. Entre los nombres que des-

tacan, se encuentran James Ro-
dríguez (Real Madrid), Sergio 
Canales (Betis), Álvaro Fidalgo 
(Real Madrid Castilla), Lucas 
Ocampos, Oussama Idrissi y 
Jesús ‘Tecatito’ Corona (Sevi-
lla), Mateusz Bogusz (Leeds), 
Paulinho (Sporting de Lisboa), 
Héctor Herrera y Juan Manuel 
Sanabria (Atlético de Madrid), 
Javier ‘Chicharito’ Hernán-
dez (Manchester United), An-
dré-Pierre Gignac (Marsella), 
Andrés Guardado (Betis) y Hé-
ctor Moreno (Roma).

Este creciente número de ju-
gadores con pasado europeo 
refleja el creciente atractivo que 
tiene la Liga MX para futbolis-
tas que, tras haber tenido una 
carrera destacada en Europa, 
ven en el fútbol mexicano una 
oportunidad única para conti-
nuar su trayectoria. Las razones 
detrás de esta ola de fichajes 
varían: desde la estabilidad 
económica de los clubes mexi-
canos hasta la comodidad de 
competir en un torneo menos 
demandante físicamente que las 

ligas más competitivas de Euro-
pa. Además, el reciente cambio 
en el formato del Mundial de 
Clubes se ha convertido en otro 
aliciente que invita a estas figu-
ras a considerar a la Liga MX 
como una opción viable.

La llegada de estas estre-
llas no solo eleva el nivel de 
la competencia, sino que tam-
bién ofrece un espectáculo más 
atractivo para los aficionados. 
Equipos como Cruz Azul, Tigres, 
Monterrey y América, entre 
otros, han apostado fuertemen-
te por este perfil de jugadores, 
buscando no solo impacto me-
diático, sino también obtener 
resultados tanto en el plano lo-
cal como internacional.

Con este tipo de fichajes, 
que combinan talento europeo 
con jugadores locales, la Liga 
MX promete ofrecer un torneo 
de Clausura 2025 memorable, 
acortando cada vez más la dis-
tancia con otras ligas del con-
tinente y consolidándose como 
una de las más competitivas de 
América.

FACTOR

MONTERREY, NL. - En un giro 
trascendental en la búsqueda 
de un nuevo central extranjero 
tras la lesión de Carlos Salce-
do, el Club de Fútbol Monterrey 
ha dado un golpe de autoridad 
en el mercado. Sergio Ramos, 
el experimentado defensa cen-
tral español, se convertirá en 
el nuevo refuerzo de Rayados 
para la temporada 2025.

Según una fuente cercana a 
Canal 6 Deportes, el futbolista 
ya acordó su incorporación al 
club regiomontano, dejando 
atrás su exitosa carrera en el 
viejo continente para unirse a 
la Liga MX. Tras una trayectoria 
impecable en el Real Madrid, 
donde se consagró como uno 
de los defensores más desta-
cados de la historia del fútbol 
mundial, Ramos optó por un 
nuevo reto en México, con la 
misión de aportar su vasta ex-
periencia y calidad a la defensa 
de Rayados.

El periodista Santiago Fourca-
de, de RG La Deportiva, señaló 
que la firma del contrato se for-
malizará una vez que el juga-
dor pase las pruebas médicas 
y físicas correspondientes, un 
paso que se prevé que se con-
crete en los próximos días.

La llegada de Ramos repre-
senta una gran noticia para el 
conjunto de Monterrey, que no 
solo sumará a un defensor de 
renombre internacional, sino 
también a un líder dentro y 
fuera del campo. El ex capitán 
del Real Madrid es reconocido 
por su capacidad para antici-
par jugadas, su habilidad para 
leer el partido y su fortaleza en 

las disputas aéreas, cualidades 
que lo convierten en una pie-
za fundamental para cualquier 
equipo, y Rayados no será la 
excepción.

¿DÓNDE JUEGA
ACTUALMENTE?

Cabe destacar que Sergio Ra-
mos se encontraba sin equipo 
durante los últimos seis meses, 
en los que se dedicó a entrenar 
por su cuenta para mantenerse 
en forma mientras esperaba 
una nueva oportunidad profe-
sional. Su regreso al fútbol de 
élite parece estar más cerca que 
nunca, con el destino marcado 
hacia Monterrey.

¿POR QUÉ ELIGIÓ
A RAYADOS?

A pesar de haber recibido 
propuestas de otros equipos de 
renombre, como algunos de la 
Major League Soccer (MLS) y 
del club argentino Boca Juniors, 
Ramos se inclinó finalmente por 
el Club Monterrey. Según fuen-
tes cercanas, uno de los facto-
res clave en su decisión fue la 
recomendación de su amigo y 
compañero de selección, Oliver 
Torres, quien le habló muy bien 
tanto del club como de la ciudad 
de Monterrey.

Se espera que, en los próxi-
mos días, se cierren los últimos 
detalles y Ramos viaje a Monte-
rrey para ser presentado como 
la gran contratación del torneo, 
en paralelo con la llegada de 
James Rodríguez al Club León. 
La afición rayada ya sueña con 
la sólida presencia de Ramos en 
la defensa, lo que podría elevar 
aún más las expectativas de 
cara a la temporada 2025.

ViernesViernes
31 de enero de 202531 de enero de 2025

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

Cwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea@elfactorenlinea
El factorEl factorEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO



2C2C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Viernes 31 de enero de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Viernes 31 de enero de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Para mu-
chos, alcanzar la NFL es un 
sueño casi inalcanzable, espe-
cialmente para aquellos que no 
provienen de Estados Unidos. 
Sin embargo, existen historias 
de jugadores internacionales 
que, con esfuerzo y dedicación, 
logran abrirse camino en la 
liga más competitiva del mun-
do. Una de estas historias es 
la de Isaac Alarcón, un liniero 
ofensivo mexicano cuyo sueño 
de jugar en los Dallas Cowbo-
ys no solo se hizo realidad, sino 
que lo llevó a vivir experiencias 
que jamás imaginó.

El proceso para los jugado-
res internacionales es todo un 
desafío. A través del programa 
International Player Pathway 
(IPP), se seleccionan talentos de 
todo el mundo, pero solo una 
pequeña parte logra integrar-
se a los equipos de la NFL. En 
condiciones normales, el proce-
so de entrenamiento en Florida 
dura tres meses. Sin embargo, 
la pandemia de 2020 alteró 
todo. Isaac recuerda que “por 
la pandemia, decidieron recor-
tar todo esto a solo cuatro se-
manas”, un periodo que marcó 
el comienzo de una incertidum-
bre que lo llevó a regresar a 
Monterrey sin saber qué pasa-
ría con su futuro. “Me entero, 
estando en Monterrey, que me 
firman los Cowboys. Me tuve 
que esperar tres meses más 
hasta que finalmente llegué a 
Dallas”, relató.

El paso de Isaac del fútbol 
americano universitario mexica-
no a la NFL fue un gran desafío. 
“Pasé de competir contra equi-
pos como la UDLAP, la UNAM, 
Tigres, la UACH, a competir 
con jugadores que estuvieron 
en LSU, Alabama, Clemson, con 
jugadores que ya eran All-Pros, 
como DeMarcus Lawrence”, 
explicó. La diferencia en el ni-
vel de juego era abismal. “No 
tenía la velocidad, la fuerza, 
el conocimiento del juego… 
aunque era el mismo deporte, 
ellos tenían años de ventaja en 

esquemas defensivos, frentes 
ofensivos, reglas... yo descono-
cía muchas de ellas”, confesó el 
regiomontano.

A pesar de las dificultades, 
Isaac siempre estuvo conven-
cido de que su destino era ju-
gar en los Cowboys. “Recuerdo 
que estaba en una junta con 
mi coach de línea ofensiva en 
Florida y nos dijeron: ‘Cuando 
un equipo de la NFL los aga-
rre…’. Y yo le dije: ‘Los Cowbo-
ys, coach’. Me respondió que no 
funcionaba así, pero yo insistí: 
‘A mí me van a agarrar ellos’”. 
Meses después, esa certeza se 
hizo realidad.

Una conexión especial 
con Dak prescott

El primer jersey de la NFL 
que Isaac tuvo fue el de Dak 
Prescott, sin imaginar que tiem-
po después compartiría vesti-
dor con él. “Fue una de esas co-
sas que te hacen darte cuenta 
de que Dios también se fija en 
los detalles más pequeños”, co-
mentó. Desde su llegada a Da-
llas, Prescott mostró interés en 
él. “Cuando recién llegué a los 
Cowboys, se enteró de que era 
de México y me presentó con 
todo el equipo. Me preguntó si 
ya había encontrado un buen 
restaurante mexicano y, cuando 
le dije que no, me dijo: ‘Déjate 
llevo a este que conozco’. Súper 
buena onda”, recordó Isaac.

Lo que más impresionó al li-
niero fue la humildad de Presco-
tt. “Es el jugador mejor pagado 
en la historia de los Cowboys, 
pero tiene ese lado humano 
donde la jerarquía no le afecta. 
Saluda igual a la persona más 
importante de la NFL que a al-
guien como yo, que sigue inten-
tando abrirse camino”, destacó.

FACTOR

AUSTRIA.- La sombra de 
la caída del RB20, el mo-
noplaza de Red Bull que 

llevó a Sergio Pérez a perder 
su lugar en la escudería, sigue 
generando debate. Mientras se 
especula sobre las razones de-
trás de la difícil temporada del 
mexicano, Adrian Newey, uno 
de los pilares más importantes 
en la historia de la escudería 
de bebidas energéticas, rom-
pió el silencio y dejó entrever 
detalles que podrían exculpar 
a Checo de su desempeño por 
debajo de las expectativas.

En una entrevista para Auto 
Motor und Sport, el ingenie-
ro británico detalló cómo los 
problemas en el desarrollo del 
auto fueron evidentes desde 
2023, impactando de manera 
significativa a Pérez, mientras 
que Max Verstappen pudo sor-
tear las dificultades gracias a 
su talento y adaptabilidad al 

monoplaza.

el impacto De la saliDa De 
newey en el Desarrollo Del rB20
“Lo que vi en el auto de 

2024, y también en las últi-
mas etapas de 2023, es que 
se empezó a hacer más difícil 
de conducir. A Max le convenía, 
ya que podía adaptarse, pero 
para Checo fue complicado”, 
confesó Newey, quien dejó cla-
ro que Pérez no logró encontrar 
la manera de manejar el coche 
de forma competitiva.

El ingeniero explicó que el 
coche fue cada vez más difí-
cil de manejar, una situación 
que beneficiaba a Verstappen, 
pero que dejó a Pérez en des-
ventaja. “Checo simplemente no 
pudo”, sentenció.

la inexperiencia De reD 
BUll y la falta De ajUstes

Newey también subrayó la 
falta de ajustes en la escudería, 
lo que empeoró la situación. 

Aunque el coche seguía siendo 
rápido, los cambios necesarios 
no se realizaron, lo que termi-
nó afectando a ambos pilotos, 
aunque más a Pérez. El ingenie-
ro lamentó que, a pesar de la 
experiencia de Pierre Wache y 
Ben Waterhouse en el equipo, 
no se lograron hacer los ajustes 
que pudieran haber mitigado 
los problemas del coche. “Yo ya 
veía las fallas cuando estaba, 
pero no muchos parecían darse 
cuenta”, confesó.

A su juicio, la inexperiencia 
de los reemplazos de Newey 
en Red Bull fue clave para que 
los problemas se agravasen. “El 
equipo no estaba tan preocu-
pado por la situación, y siguie-
ron en la misma dirección hasta 
que incluso Max tuvo dificulta-
des para conducir el coche”, 
explicó.

¿Una solUción meDiante 
la configUración Del coche?

Cuando se le preguntó sobre 

si una configuración adecuada 
podría haber solucionado los 
problemas, Newey señaló que 
“se pueden enmascarar los 
problemas hasta cierto punto, 
pero siempre hay algo que no 
funciona bien”. Para él, la confi-
guración del coche debía ajus-
tarse a las características del 
piloto, pero subrayó que esto 
no era la solución definitiva.

Finalmente, Newey reflexionó 
sobre lo que habría hecho: “Se 
trata principalmente de com-
plementar las características 
del coche y ajustar las variacio-
nes de circuito a circuito, según 
la naturaleza de cada uno”, 
concluyó el ingeniero.

Con estas revelaciones, 
Adrian Newey deja claro que 
la caída de Checo Pérez no 
fue culpa exclusiva del piloto 
mexicano, sino que la falta de 
ajustes y la complejidad del 
monoplaza jugaron un papel 
crucial en su desempeño duran-
te la temporada 2024.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tienen 
12 años, o menos, y en pocos 
meses pasaron de jugar flag 
football en Coahuila, su estado, 
a representar a México bajo 
los reflectores del Pro Bowl. 
Este es el escenario del Cam-
peonato Internacional de Flag 
Football, organizado por la 
NFL, un torneo que busca impul-
sar el desarrollo de los jóvenes 
talentos en una disciplina que 
hará su debut olímpico en Los 
Ángeles 2028.

El equipo mexicano se ganó 
su lugar al conquistar un torneo 
nacional que reunió a más de 
2,000 equipos. Junto a ellos, 
otros 12 países compiten por 
la gloria. “Es un orgullo re-
presentar a mi país, cargar la 
bandera de mi hermoso Méxi-
co. Este resultado es fruto de 
varios meses de trabajo duro, 
entrenando constantemente, y 
gracias a todo eso, a mi coach, 
a mi familia, a mis compañeros, 
se nos dio la oportunidad de 
estar aquí”, compartió Balta-
zar, quarterback del equipo y 
de 12 años.

Por su parte, el mariscal de 
campo agregó: “Me llena de 
emoción y alegría que, a mis 
12 años, tenga la oportunidad 
de representar a México en un 
gran torneo contra equipos de 
todo el mundo. Es un sueño que 
he perseguido y, gracias a Dios, 
hoy se está haciendo realidad.”

méxico en la competencia 
internacional

El equipo mexicano se en-
cuentra en Orlando, junto con 
selecciones de Alemania, Aus-
tralia, Brasil, Canadá, China, 
España, Francia, Gran Bretaña, 
Irlanda, Japón, Nueva Zelan-
da y Panamá. “Estamos muy 
emocionados de representar a 
nuestro país. Es un sueño por el 
que hemos trabajado muchos 
años y, a medida que crecemos, 
nos vamos formando para lo-
grarlo”, comentó Melissa, juga-
dora que se desempeña como 
centro, rusher y receptora. Ella 
también destacó a Diana Flores 
como un ejemplo a seguir para 
las jugadoras mexicanas: “Ella 
está dando la cara por Méxi-
co y por las mujeres, mostrando 
disciplina y atletismo, y sus lo-
gros la han colocado como un 
modelo a seguir.”

Ignacio, receptor y safety, 
expresó: “Me siento muy con-
tento porque todo el sacrificio 
que he hecho no es en vano y 
estoy muy feliz de ir a repre-
sentar mi país. La verdad es un 
orgullo.”

altas expectativas 
para el eqUipo mexicano

Comandados por el coach 
Jesús del Río, el equipo mexica-
no es considerado una potencia 
en el Flag Football, especial-
mente en categorías juveniles. 
“En torneos previos hemos lo-
grado subcampeonatos y ter-
ceros lugares, por lo que aquí 
nos consideran una potencia, y 

seguimos trabajando para ser 
campeones”, comentó el entre-
nador.

Los jugadores también tienen 
el objetivo claro: “Mi meta es 
quedar campeón del mundo”, 
afirmó Baltazar. “Para lograr-
lo, debemos jugar como nos han 
enseñado, siguiendo las instruc-
ciones del coach y trabajando 
en equipo".

nfl tochito: Base sóliDa 
para el flag footBall en méxico

México ha logrado destacar-
se en Flag Football gracias a 
programas como el NFL Tochito, 
que no solo impulsa el depor-
te en jóvenes, sino que también 

ha llevado la práctica del flag 
a las escuelas como parte de 
las clases de educación física. 
El coach del equipo subrayó 
que, en parte, el éxito se debe 
a este programa. “NFL Tochito 
ha hecho cosas extraordinarias. 
Actualmente, contamos con casi 
9,000 miembros en todo Mé-
xico, y en Coahuila, el nivel de 
juego ha subido considerable-
mente”, destacó.

Aunque el Flag Football ha 
ganado popularidad en los úl-
timos años, su práctica en Mé-
xico tiene ya varias décadas. 
Jesús Álvarez, directivo de NFL 
México, explicó: “Nos tomamos 
muy en serio el desarrollo del 
Flag Football. Nuestro progra-
ma lleva 24 años impactando a 
niños y niñas, y ahora, con este 
torneo, podemos ver los frutos 
de ese trabajo.”

Con un futuro prometedor, 
los jóvenes talentos mexicanos 
siguen luchando por un lugar en 
la historia del Flag Football, en 
un camino que los podría llevar 
hasta los Juegos Olímpicos de 
2028.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Marco 
Alonso Verde ha tomado la de-
cisión de dar el salto al boxeo 
profesional con la seguridad 
de que sus puños tienen lo nece-
sario para brillar en los mejores 
escenarios. Antes de su partici-
pación en los Juegos Olímpicos 
de París 2024, el joven pugi-
lista tuvo una breve experien-
cia en un combate profesional, 
donde sintió en carne propia la 
diferencia de los golpes, pero 
también se reafirmó en su con-
vicción de ser un digno repre-
sentante de México.

“Estamos listos para esta 
aventura, el boxeo amateur 
ha quedado atrás. Fueron mo-
mentos hermosos en los Centro-
americanos y Panamericanos, 
pero al subir al podio en París 
sentí que ese ciclo ya terminó, 
por eso decidí dar el siguien-
te paso”, explicó Marco Verde, 
quien estuvo acompañado de 
su manager, Eddy Reynoso.

Medallista de plata en París 
2024, Verde ha decidido debu-
tar como profesional en la divi-
sión de 160 libras (peso medio), 
y su primera pelea está progra-
mada para mayo dentro de una 
de las carteleras encabezadas 
por Saúl “El Canelo” Álvarez. 
Sin embargo, aún está pendien-
te la definición de su oponente.

“Jamás imaginé estar en una 
función junto al Canelo, no pa-
saba por mi mente. Con Eddy, 
mi manager, se abrió esa opor-
tunidad”, agregó con gratitud 

el joven pugilista de 22 años.

la gloria y sU familia, 
el motor De sU carrera

Al preguntarle si el dinero o 
la fama eran su principal moti-
vación para entrar al profesio-
nalismo, Marco Verde dejó cla-
ro que su enfoque sigue siendo 
el mismo que en sus años como 
amateur: la gloria y el orgullo 
por su familia.

“Desde el amateur, siempre 
he peleado por la gloria y mi 
familia, y eso no cambiará. Mi 
objetivo es poner el nombre 
de México y de mi familia en 
lo más alto. Solo quiero hacer 
mi trabajo, disfrutar del boxeo, 
subir al ring y entrenar. Si con 
ello viene el reconocimiento, 
qué bueno, pero lo único que 
quiero es pelear”, aseguró el 
originario de Mazatlán, Sina-
loa, quien continuará bajo las 
órdenes del entrenador Rada-
més Hernández.

con calma hacia el títUlo mUnDial

El sueño de todo boxeador 
profesional es alcanzar un título 
mundial, pero Eddy Reynoso, su 
experimentado manager, pre-
fiere ir paso a paso. “No hay 
prisa”, señaló.

“Marco ya se enfrentó a lo 
mejor de su categoría en el 
mundo, y no llevamos prisa. Es-
toy seguro de que un día ve-
remos a Marco con el cinturón 
de campeón del mundo, pero 
primero debemos encontrar un 
buen oponente acorde a su ni-
vel”, agregó Reynoso.

Adrian Newey revela las causas del fracaso 
del RB20 y exculpa a Checo Pérez

Marco Verde sube al ring 
profesional y se une al Canelo Team

Isaac Alarcón: El mexicano que soñaba 
con jugar en los Cowboys y lo logró

Con niños de 12 años o menos, México pelea por la 
gloria en el Campeonato Internacional de Flag Football
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FACTOR

PORTUGAL.- Un nuevo capí-
tulo en la travesía de Martín 
Anselmi al mando del Porto se 
escribió este jueves, cuando 
los Dragones visitaron el es-
tadio Partizan para disputar 
la octava fecha de la Europa 
League. El técnico argentino 
debutó oficialmente en la di-
rección del club portugués en 
un partido crucial que mar-
caba la última oportunidad 
para acceder a la repesca 
del torneo.

El exentrenador de Cruz 
Azul regresó al banquillo eu-
ropeo tras su controversial sa-
lida del equipo mexicano, y se 
presentó con un esquema 4-5-
1 para enfrentar al Maccabi 
Tel-Aviv de Israel, en un cho-
que que definía la suerte de 
los Dragones en la competen-
cia. Una victoria significaba 
la clasificación a la repesca, 
mientras que cualquier otro 
resultado los dejaba fuera.

Primer tiemPo sin emociones, Pero 
con esPeranza Para anselmi

El primer tiempo transcurrió 
sin grandes emociones. Tanto 
Porto como Maccabi se mos-
traron ineficaces frente al arco 
contrario. Con solo un disparo 
desviado y una posesión del 
balón del 41%, los locales se 
fueron al descanso con po-
cas opciones, mientras que el 
Porto no mejoraba mucho, sin 
remates al arco y con tres dis-
paros fuera de objetivo.

el gol que inaugura 
la era anselmi

El gol que rompió la pa-
ridad llegó en el minuto 58, 
cuando Nico González, con un 
cabezazo certero, puso el 1-0 
a favor de los Dragones. Este 
tanto no solo fue el primero 
en la era de Anselmi, sino que 
también tuvo un toque perso-
nal, ya que el jugador lo de-
dicó a su futura paternidad, lo 
que añadió un matiz emotivo 
al marcador.

los ajustes de anselmi 
y la clasificación a Playoffs

El técnico argentino no dudó 
en hacer ajustes tácticos a los 
67 minutos, dando entrada a 
Vasco Sousa y Deniz Gül por 
Fábio Vieira y Danny Namaso, 
buscando refrescar al equipo. A 
pesar de no ser una victoria bri-
llante, el resultado fue suficiente 
para que el Porto se clasificara 
a la repesca, salvándose de 
la eliminación y asegurando su 
presencia en la siguiente fase 
de la Europa League.

Con este triunfo, los Dra-
gones avanzan a la fase de 
playoffs del torneo, donde 

buscarán continuar su camino 
hacia los octavos de final. Un 
debut que, aunque no conven-

ció del todo, deja claro que 
Anselmi ha logrado lo más im-
portante: la clasificación.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
inminente o esperada 
llegada de Sergio Ramos 

a Rayados de Monterrey resal-
ta un fenómeno que ha sido re-
currente en la historia reciente 
de la Liga MX: la llegada de 
futbolistas de renombre, prove-
nientes del Real Madrid. A lo 
largo de los años, la máxima 
categoría del fútbol mexicano 
ha visto el arribo de varios ex-
jugadores merengues, una ten-
dencia que continúa atrayendo 
la atención.

la relación real madrid-liga mX
Aunque figuras como Hugo 

Sánchez y Javier “Chicharito” 
Hernández fueron los primeros 
en debutar en México antes de 
emigrar a Europa y jugar para 
el Real Madrid, la historia de 
futbolistas que defendieron 
los colores del equipo blanco 
y luego llegaron al balompié 
mexicano es extensa y variada. 
En la década de los 90, el Club 
Atlético Celaya se convirtió en 
un “puente” entre ambos mun-
dos, al contar con tres exjuga-
dores del Real Madrid: Hugo 
Sánchez, Emilio Butragueño y 
Miguel González “Michel”. Jun-
tos vivieron una experiencia en 
la que, a pesar de no repetir 
los éxitos de su paso por el 
Bernabéu, lograron captar la 
atención de los seguidores del 
fútbol mexicano.

jugadores y entrenadores 
que dejaron huella

En la historia de las Águilas 
del América, el defensor ar-

gentino Oscar Ruggeri, quien 
formó parte del Real Madrid 
en los años 80, dejó su hue-
lla en la institución azulcrema. 
Además, entrenadores con 
pasado madridista, como Leo 
Beenhakker, también tuvieron 
su paso por el fútbol mexicano. 
Beenhakker, quien ganó varios 
títulos con el Real Madrid en los 
años 80, dirigió al América en 
dos periodos, aunque sin conse-
guir títulos importantes.

Otro caso notable fue el de 
Bernd Schuster, quien, tras bri-
llar en el Real Madrid, Barcelo-
na y Atlético de Madrid, llegó 
a Pumas de la UNAM en 1997. 
Su paso por México no fue tan 

fructífero, pero su presencia 
dejó marca en el fútbol nacio-
nal.

iván zamorano: el chileno 
que brilló en américa

Uno de los exjugadores más 
importantes que llegó a la Liga 
MX fue Iván Zamorano. El de-
lantero chileno, quien brilló en 
el Real Madrid entre 1993 y 
1995, continuó su carrera en el 
Inter de Milán antes de llegar 
al América en 2002. A pesar 
de las expectativas de que lle-
gaba a México para retirarse, 
Zamorano se convirtió en pieza 
clave para que las Águilas ga-
naran el Torneo Verano 2002, 

rompiendo una larga sequía de 
títulos en la institución.

otros eXmadridistas en la liga mX
El mediocampista argentino 

Santiago Solari es otro de los 
casos que destacan. Tras brillar 
en el Real Madrid, donde fue 
parte de una generación exi-
tosa, Solari llegó al Atlante en 
2009 y 2010. Posteriormente, 
se convirtió en entrenador del 
América, donde tuvo un paso 
destacable a pesar de no lo-
grar el título en su etapa al 
frente del equipo.

El mediocampista español 
Sergio Canales, quien jugó en 
el Real Madrid entre 2010 

y 2012, llegó a Rayados de 
Monterrey, donde a pesar de 
las lesiones, dejó su huella antes 
de salir del club en la búsque-
da de nuevos desafíos.

futbolistas actuales 
y el legado merengue

En la actualidad, varios exju-
gadores del Real Madrid res-
plandecen en la Liga MX. Álva-
ro Fidalgo, quien debutó en el 
Real Madrid antes de unirse al 
América, ha sido parte funda-
mental del tricampeonato de 
las Águilas y es considerado 
uno de los mejores jugadores 
en la historia reciente del club. 
Javier “Chicharito” Hernández, 

quien también tuvo un paso por 
el Real Madrid, no ha tenido 
la continuidad esperada con 
Chivas, pero sigue siendo una 
figura importante dentro del 
equipo rojiblanco.

Un fichaje reciente que ha 
generado gran expectación es 
el de James Rodríguez. El co-
lombiano, quien formó parte 
del Real Madrid entre 2014 y 
2020, llegó al León como ficha-
je estrella para el Torneo Clau-
sura 2025. A pesar de llevar 
poco tiempo en México, James 
ha demostrado ser una pieza 
diferenciadora en el ataque de 
La Fiera.

sergio ramos: el gran 
nombre en el horizonte

La llegada de Sergio Ramos 
a Rayados de Monterrey pro-
mete ser uno de los fichajes 
más impactantes de la historia 
reciente de la Liga MX. El de-
fensor español, quien ganó múl-
tiples títulos con el Real Madrid, 
incluido el de la Champions 
League, llega a la Liga MX a 
los 38 años con el objetivo de 
seguir cosechando éxitos en 
una nueva etapa de su carrera. 
Con su presencia, la Liga MX no 
solo gana un jugador de clase 
mundial, sino también un nuevo 
capítulo en la historia de los ex-
jugadores del Real Madrid en 
el balompié mexicano.

La relación entre el Real Ma-
drid y la Liga MX sigue siendo 
sólida, con futbolistas de re-
nombre que siguen eligiendo el 
fútbol mexicano como destino 
para continuar su carrera, lo 
que eleva el nivel y la compe-
tencia en el balompié local.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Después 
de un paso algo turbulento en 
el extranjero, Rodolfo Pizarro 
regresó a la Liga MX, esta vez 
con Mazatlán. Con un historial 
que incluye pasos por Pachuca, 
Chivas y Rayados, el medio-
campista de 30 años dejó claro 
que uno de los equipos mexica-
nos con los que no tendría rela-
ción en el futuro es el América.

En una entrevista para Fox 
Sports, Pizarro fue contundente 
al respecto. “Yo creo que le di-
ría que no”, respondió cuando 
se le preguntó sobre la posibi-
lidad de fichar con las Águilas 
en caso de que su etapa con los 
cañoneros llegara a su fin.

A pesar de rechazar la op-
ción de jugar en el club de 
Coapa, Pizarro tiene claro cuál 
es su principal objetivo en el 
presente. “Mi objetivo es hacer 
historia en Mazatlán”, afirmó, 
a la par que expresó su de-
seo de regresar a la Selección 
Mexicana y disputar su sueño 
pendiente: un Mundial. “Espero 
cumplirlo”, agregó, confiando 
en que aún tiene mucho por dar 
en el fútbol de alto nivel.

refleXiones sobre 
su Paso Por la mls

Pizarro también se sinceró 
sobre su etapa en la Major 
League Soccer (MLS) con el 
Inter Miami, donde jugó entre 
2020 y 2023. Reconoció que 

sus decisiones personales du-
rante ese período no fueron las 
más acertadas y que eso le im-
pidió alcanzar el nivel que se 
esperaba de él. “Mis decisiones 
fueron las malas. A lo mejor no 
estaba enfocado, no me estaba 
cuidando como debía cuidarme 
y no estaba entrenando como 
debía estar entrenando”, ex-
presó el mediocampista.

Durante su estancia en el In-
ter Miami, Pizarro compartió 
vestuario con estrellas como 
Gonzalo Higuaín y fue parte 
de un equipo que en 2023 vivió 
el fenómeno de la llegada de 
Lionel Messi, quien se adueñó 
del emblemático dorsal número 
10 en el club.

regreso a la liga mX
El regreso de Rodolfo Piza-

rro a la Liga MX se concretó en 
el mercado de verano, cuando 
Mazatlán lo incorporó tras su 
paso por el AEK de Grecia. 
En dicho club, coincidió con el 
mediocampista Orbelín Pineda 
y el director técnico Matías Al-
meyda, quien fue el último en-
trenador en llevar al Rebaño 
Sagrado a la cima del fútbol 
mexicano en 2017, justamen-
te con Pizarro y Pineda en su 
plantel.

Con la mirada puesta en el 
futuro, Pizarro sigue con la am-
bición de demostrar su calidad 
en la Liga MX y de volver a ser 
considerado para un lugar en 
la Selección Mexicana.

De Sergio Ramos a Iván Zamorano: Los exjugadores 
del Real Madrid que han llegado a la Liga MX

Rodolfo Pizarro le hace el 
“fuchi” al América y se sincera 

sobre su paso por la MLS

Anselmi debuta y lleva a los Dragones a playoffs de Europa League
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Tras eliminar a Mineros en el 
beisbol infantil de 9 y 10 años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Excelente 
labor de campo realiza-
ron los representantes de la 

categoría 9 y 10 años en lo que 
respecta a la serie de “playoff” 
del beisbol infantil Sabinas; luego 
que, en días pasados, los niños del 
equipo “Rangers” de Sabinas en-
frentaran a su similar, Mineros de 
Nueva Rosita.

La cita se dio en el parque Fran-
cisco del Bosque, allí las porras 
esperaban ansiosas el arranque 
de la primera entrada, por lo que 
los pequeños beisbolistas salieron 
a dar el todo por el todo; pues 
sabían que estaba en juego el bo-
leto que los llevaría directo a la 
gran final de la temporada.

De tal manera que los “Rangers” 
fueron tomando poco a poco el 
control del partido; hasta que fi-
nalmente cantaron victoria, luego 
de contabilizar un marcador de 20 
carreras contra 0. De esta manera 
se llevó a cabo este emocionante 
encuentro de “playoff”, donde los 
audaces “Rangers” lograron avan-
zar a la gran final de la categoría 
9 y 10 años.

En séptima serie de softbol 
de la liga “Bola Puesta” 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Los repre-
sentantes del equipo Chicos 
sacaron ventaja de partido de 
softbol varonil, correspondiente 
a la séptima serie de la liga 
denominada “Bola Puesta” en 
Sabinas; luego de enfrentar y 
derrotar a sus rivales; los Chi-
rigüillos.

Encuentro deportivo que se 
jugó la noche del pasado miér-
coles en el campo Aurrera ante 
decenas de aficionados que se 
dieron cita puntualmente en el 
espacio deportivo con la inten-
ción de apoyar a sus novenas 

favoritas.
Asegurando la victoria los 

aguerridos Chicos; luego de 
contabilizar en la pizarra final 
un marcador de 14 carreras 
contra 8. Roberto Ávila defen-
dió al conjunto ganador desde 
la loma de los disparos, en tan-
to Federico Luna hizo lo propio 
por parte de los Chirigüillos.

En acciones del softbol de En acciones del softbol de 
la liga “Bola Puesta” la liga “Bola Puesta” 
Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones de la SABINAS, COAH.- Las acciones de la 
liga de softbol varonil denominada liga de softbol varonil denominada 
“Bola Puesta” avanzan en tiempo y “Bola Puesta” avanzan en tiempo y 
forma; por ello desde la noche de este forma; por ello desde la noche de este 
pasado miércoles se jugaron los parti-pasado miércoles se jugaron los parti-
dos correspondientes a la séptima serie dos correspondientes a la séptima serie 
de la temporada regular, por lo que en de la temporada regular, por lo que en 
esta ocasión les tocó pisar el diamante esta ocasión les tocó pisar el diamante 
a los representantes de los equipos Se-a los representantes de los equipos Se-

delac y Fénix.delac y Fénix.
El campo Aurrera, fue testigo de este El campo Aurrera, fue testigo de este 

emocionante encuentro deportivo; allí emocionante encuentro deportivo; allí 
ambas novenas tomaron sus respectivas ambas novenas tomaron sus respectivas 
posiciones dentro del espacio deporti-posiciones dentro del espacio deporti-
vo, desatándose una lucha de poder a vo, desatándose una lucha de poder a 
poder.poder.

Hasta que finalmente los represen-Hasta que finalmente los represen-
tantes del equipo Sedelac se alzaron tantes del equipo Sedelac se alzaron 
con el triunfo; luego de registrar en la con el triunfo; luego de registrar en la 
pizarra final un imponente marcador de pizarra final un imponente marcador de 
21 carreras contra 2; Edgar González 21 carreras contra 2; Edgar González 
fungió como pitcher ganador, en tanto fungió como pitcher ganador, en tanto 
a Roberto Tijerina le tocó cargar con la a Roberto Tijerina le tocó cargar con la 
derrota.derrota.

“Rangers” van por el campeonato

Los Chicos se imponen 
ante los Chirigüillos

Sedelac blanquea a FénixSedelac blanquea a Fénix
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Se realiza además renova-
ción del padrón de los pro-
gramas de apoyos económi-
cos y alimenticios

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Luly López Naranjo, 
presidenta honoraria del 

DIF Saltillo acudió a la comu-
nidad San Francisco del Eji-

do, en la que se llevó a cabo 
la Jornada DIF Municipal con 
servicios gratuitos para sus ha-
bitantes.

“Para nosotros es muy im-
portante salir de las oficinas y 
llegar a quienes más lo necesi-
tan con atención integral para 
nuestros ejidos, esto con el 
apoyo del alcalde Javier Díaz 
González”, refirió Luly López.

Durante la Jornada DIF se 
realizaron consultas médicas y 
dentales, vacunación, servicio 
de óptica, cortes de cabello, 
asesorías jurídicas y psicológi-
cas, y acciones de control cani-
no para las mascotas. 

Niñas y niños disfrutaron 

además de juegos y actividades 
recreativas a cargo de personal 
del organismo.

Se contó también con el apo-
yo de la Dirección del Registro 
Civil del gobierno del Estado 
para la impresión de actas y co-
rrecciones a bajo costo. 

Luly López mencionó que 
gracias a la unión de esfuerzos 
se realizó la entrega de despen-
sas que fueron donadas por la 
empresa “BorgWarner”, y que 
serán de gran apoyo para las fa-
milias del campo.

La presidenta honoraria del 
DIF Saltillo informó que ade-
más durante la Jornada DIF se 
llevó a cabo el proceso de re-

novación de los programas de 
apoyos económicos y alimenti-
cios con las y los beneficiarios 
de este ejido.

Informó que con este pro-
ceso se han visitado ya 29 co-

munidades rurales como El 
Porvenir, Presa de Guadalupe, 
El Rayado, Presa de los Mu-
chachos, La Cuchilla, El Ran-
chito, La Ventura, Santa Rosa y 
Gómez Farías, entre otros.

Lleva Luly López Jornada DIF a San Francisco del Ejido

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La cam-
paña de bacheo en el municipio 
de Saltillo ha mostrado avances 
significativos gracias al aumen-
to de cuadrillas a inicios de año, 
informó Antonio Nerio Maltos, 
director de Infraestructura y 
Obra Pública. Este esfuerzo bus-
ca mejorar la movilidad y garan-
tizar calles en mejores condicio-
nes para los ciudadanos.  

Nerio Maltos destacó que el 
reforzamiento del programa de 
bacheo responde a las necesida-
des urgentes de mantenimiento 
vial en distintos sectores de la 
ciudad. Con más personal y 
equipo, se ha logrado atender 

un mayor número de reportes, 
reduciendo los tiempos de res-
puesta y optimizando los recur-
sos disponibles.  

Además del bacheo, el fun-
cionario anunció que dentro 
de los primeros cien días de la 
administración se pondrán en 
marcha importantes proyectos 
de rehabilitación de pavimento. 
Estas obras abarcarán distintos 
puntos estratégicos de Saltillo 
con el objetivo de renovar via-
lidades que presentan mayor 
deterioro.  

El director de Infraestructu-
ra y Obra Pública explicó que 
se dará prioridad a calles con 
alto flujo vehicular, así como a 
aquellas que han sido señaladas 

como críticas por los propios 
ciudadanos. Para ello, se han 
realizado estudios técnicos que 
permitirán aplicar materiales de 
calidad y garantizar mayor du-
rabilidad en las reparaciones.  

Nerio Maltos subrayó que es-
tas acciones forman parte de un 
plan integral de mantenimiento 
urbano, el cual contempla no 
solo la reparación de baches y 
pavimentación, sino también la 
mejora en señalización y dre-
naje pluvial para evitar futuros 
daños en las vialidades.  

Asimismo, reiteró el compro-
miso de la administración mu-
nicipal para continuar con estos 
trabajos a lo largo del año, ase-
gurando que habrá seguimiento 
constante a las necesidades de 
infraestructura vial en todas las 
colonias de Saltillo.  

Finalmente, invitó a la ciu-
dadanía a colaborar reportando 
vialidades en mal estado a tra-
vés de los canales oficiales del 
municipio, enfatizando que la 
participación de la comunidad 
es clave para mantener en ópti-
mas condiciones las calles de la 
ciudad.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La comi-
sionada presidenta del Instituto 
Coahuilense de Acceso a la In-
formación Pública, Dulce Ma-
ría Fuentes Mancillas, presentó 
esta tarde ante la presidenta de 
la Junta de Gobierno del Con-
greso del Estado, la Diputada, 
Luz Elena Morales Núñez, el 
Informe Anual de Actividades 
del ICAI.

La comisionada del organis-
mo garante de transparencia y 
protección de datos personales, 
comentó que el ICAI en 2024 
tuvo muy buenos resultados, 
por lo que, con dicho reporte, se 
confirma la confianza ciudada-
na en dicha Institución.

Dulce Fuentes señaló que, por 
ejemplo, el nivel de satisfacción 
ciudadana es muy alto, ya que, 
de las 11,528 solicitudes de in-
formación recibidas en 2024, se 
presentaron solo 819 recursos 
de revisión, es decir, el 92.9% 
de los solicitantes quedaron 
conformes con las respuestas 
de los 177 Sujetos Obligados en 

Coahuila.
En ese sentido, informó que 

el Consejo General del ICAI 
trabajó de manera muy efectiva 
para resolver expedientes que se 
venían rezagando desde al año 
2018, pero informó que, de los 
4,855 expedientes, al día de hoy 
se han resuelto 3,593 expedien-
tes.

“La transparencia, el acceso a 
la información, la rendición de 
cuentas y la protección de datos 
personales, son indispensables 
en cualquier sociedad y defini-
tivamente en conjunto; resultan 
una piedra angular en la vida 
democrática de Coahuila y de 
nuestro querido país, por eso 
estamos muy agradecidos con 
la ciudadanía, porque en 2024 
hubo confianza en el ICAI”. In-
dicó.

En ese sentido, informó que, 

además de garantizar el acceso 
a la información de calidad y 
con apego a la Ley, se trabajó 
intensamente en favor de la pro-
tección de los datos personales 
de la ciudadanía, a través de 
asesorías, capacitaciones, foros 
y eventos, con la firme inten-
ción de brindar herramientas 
que protejan los datos privados 
en el contexto del “boom digi-
tal”.

Agregó que la misión ha sido, 
es y será; velar permanentemen-
te por el derecho de acceso a la 
información pública, así como 
por la protección de los datos 
personales de las y los coahui-
lenses y que, al margen de los 
debates políticos, seguiremos 
luchando incansablemente en 
favor de un ICAI abierto, eficaz, 
moderno y a la altura de las ne-
cesidades de nuestra sociedad. 

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH. La Comisa-
ría de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, a través de la Academia de 
Policía, invita a mujeres y hombres 
a participar en la convocatoria para 
formar parte de la fuerza policial 
del municipio de Saltillo.

Alicia Faz Dávila, titular de 
la Academia, comentó que, si se 
cuenta con una edad de entre 18 y 
40 años, con escolaridad mínima 
de preparatoria, buena condición 
médica y en el caso de los hom-
bres contar con su cartilla liberada 
pueden acercarse a la Academia de 
Policía para iniciar su proceso de 

ingreso.
Dijo que, durante el proceso de 

instrucción, los cadetes recibirán 
una beca de 5 mil pesos mensuales, 
alimentación y hospedaje, ello bajo 
la modalidad de internamiento.

Informó que una vez que aprue-
ben la Academia y se integren a 
la Policía tendrán un sueldo de 18 

mil pesos mensuales netos más las 
prestaciones de ley. 

Los requisitos para inscribirse 
son carta de no antecedentes pena-
les, copia de acta de nacimiento, co-
pia de credencial de elector, CURP, 
licencia de manejo, carta de con-
sulta de Buró de Crédito (original), 
tres fotografías tamaño infantil (co-

lor o blanco y negro), constancia de 
situación fiscal emitida por el SAT 
(RFC con homoclave, copia).

La directora de la Academia 
puso a disposición de la ciudadanía 
el número telefónico 844 402 09 
71 para mayor información, o bien 
acudir a carretera Saltillo-Torreón 
4140 colonia San José.

Avanza campaña de bacheo en Saltillo;
anuncian nuevos proyectos de rehabilitación

Recibe Congreso del Estado Informe Anual del ICAI

ABREN CONVOCATORIA PARA INTEGRAR POLICÍA DE SALTILLO

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Con 
el objetivo de reforzar las ac-
ciones de beneficio social y 
urbano en la ciudad, el alcalde 
Javier Díaz González anun-
ció la próxima ampliación de 
las brigadas “Aquí Andamos” 
#PorAmoraSaltillo. Esta me-
dida busca brindar una mayor 
cobertura en los cuatro secto-
res de la localidad, atendien-
do necesidades prioritarias en 
materia de embellecimiento e 
infraestructura.  

Las brigadas se enfocarán 
en labores de deshierbe, ba-
cheo, recuperación de espa-
cios públicos, limpieza de pla-
zas y áreas comunes, así como 
el mantenimiento de vialida-
des con el pintado de líneas de 
carriles. Con esta expansión, 
el gobierno municipal preten-
de fortalecer la imagen urbana 
y mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos.  

Díaz González destacó que 
el compromiso de su adminis-
tración es garantizar que los 

servicios públicos lleguen a 
todas las colonias de Saltillo, 
especialmente aquellas que 
más lo requieren. Por ello, 
aseguró que esta ampliación 
permitirá que los trabajos sean 
más efectivos y con mayor al-
cance en beneficio de los sal-
tillenses.  

En otro tema, el alcalde se 
sumó al llamado de Aguas de 
Saltillo (AGSAL) para urgir a 
la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE) Nacional a 
concluir las reparaciones en el 
cableado y restablecer al 100 
por ciento la energía eléctrica 
en la ciudad. Esto con el fin 
de que todos los pozos puedan 
operar con normalidad y ga-
rantizar el suministro de agua 
potable.  

A pesar de los esfuerzos, 
algunos sectores del oriente y 
sur de Saltillo aún presentan 
problemas de abastecimiento 
de agua. No obstante, el edil 
informó que el servicio co-
menzó a restablecerse desde 
el domingo por la noche en 
ciertas colonias, y se espera 
que para el jueves o viernes se 
normalice en su totalidad.  

Díaz González subrayó la 
importancia de que tanto AG-
SAL, la CFE y el ayuntamien-
to trabajen en conjunto para 
prevenir este tipo de inciden-
tes en el futuro. Asimismo, re-
iteró su compromiso de seguir 
gestionando soluciones para 
que los ciudadanos no enfren-
ten problemas en el suministro 
del vital líquido.  

Con estas acciones, el go-
bierno municipal reafirma su 
interés en mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de 
Saltillo, apostando por el man-
tenimiento urbano y la eficien-
cia en los servicios públicos 
como pilares fundamentales 
de su administración.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El go-
bierno Federal mantiene la 
confianza en el desarrollo de 
las negociaciones con Estados 
Unidos sobre los aranceles a 
las exportaciones mexicanas, 
lo que permitiría proteger a 
la industria automotriz, inclu-
yendo a la planta de General 
Motors en el país. Así lo in-
formó Tereso Medina Ra-
mírez, líder estatal de la Con-
federación de Trabajadores de 
México.

Medina Ramírez desta-
có que, durante una reciente 
reunión con el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, 
se abordó el tema de las ne-
gociaciones bilaterales en 
materia de migración y aran-
celes. En este encuentro, se 
garantizó que General Motors 
en México no enfrenta ningún 
problema inmediato, y que 
las tarifas serán negociadas 
adecuadamente en Estados 

Unidos.  
El dirigente sindical su-

brayó la importancia de la 
armadora norteamericana en 
la economía de ambos países. 
Según explicó, aunque Gene-
ral Motors paga impuestos y 
cargas fiscales en México, su 
mayor aportación económica 
se realiza en territorio esta-
dounidense, lo que refuerza la 
necesidad de buscar acuerdos 
que eviten afectaciones a la 
industria.  

Sobre el impacto de la si-
tuación en la planta produc-
tiva, Medina Ramírez indicó 
que el comportamiento del 
mercado es determinante. 

Cuando hay una baja en la de-
manda, se generan ajustes en 
la industria, lo que en algunos 
casos ha llevado a reduccio-
nes de personal, como ocu-
rrió recientemente en General 
Motors.  

Pese a ello, el líder sindi-
cal enfatizó que los despidos 
deben realizarse conforme a 
la ley, garantizando que los 
trabajadores reciban su liqui-
dación y se respeten sus de-
rechos laborales. Señaló que 
este tipo de medidas forman 
parte de la dinámica del sec-
tor, pero que la prioridad es 
asegurar estabilidad para los 
empleados.  

En cuanto a las condiciones 
industriales de la región, Me-
dina Ramírez destacó que la 
unidad y la estabilidad laboral 
han sido clave para el desarro-
llo de la industria automotriz 
en el país. Aseguró que estos 
factores permitirán afrontar 
los retos actuales y mantener 
el crecimiento del sector. 

Ampliarán brigadas “Aquí Andamos” 
para fortalecer imagen urbana en Saltillo

México confía en avance de negociaciones 
sobre aranceles con EE.UU.: Tereso Medina
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Buscan proteger la seguridad de los usuarios de transporte públicoBuscan proteger la seguridad de los usuarios de transporte público

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Protección Civil y 
Bomberos de Torreón emitió 
recomendaciones para preve-
nir riesgos con la presencia de 
viento en la ciudad, a fin de sal-
vaguardad la integridad de los 
ciudadanos.

Jorge Luis Juárez Llanas, 
director de la dependencia, co-
mentó que para las próximas 
horas se esperan solo vientos 
leves, sin embargo, dijo que 
es importante estar atentos a 
las recomendaciones como el 
no encender fogatas para evi-
tar que se dispersen las llamas, 
además evitar los trabajos en 
alturas.

También señaló que es im-
portante el conducir con pre-
caución, no estacionar vehí-
culos cerca de árboles o lonas, 
evitar salir de la casa en medida 
de lo posible, no colocar ma-
cetas u objetos en las ventanas 
que den a la calle, y evitar rea-
lizar actividades deportivas al 
aire libre.

Además, el director destacó 

que se debe evitar sacar la basu-
ra fuera de los horarios en que 
pasan los camiones recolecto-
res, para que no se disperse con 
el viento y se genere un foco de 
suciedad en las calles.

Juárez Llanas dijo que la in-
dicación del alcalde Román 
Alberto Cepeda González, es 
atender desde la prevención 
cualquier situación que genere 
un riesgo para la población, por 
lo que se trabaja de manera per-
manente en la cultura de protec-
ción civil con niños y adultos.

De igual forma, señaló que el 
personal de la dependencia a su 
cargo se mantiene en constante 
alerta para los reportes relacio-

nados con las ráfagas de viento 
que pudieran presentarse.

De igual forma manifestó 
que se mantiene vigente el re-
corrido por las calles mediante 
el “Operativo Abrigo”, en don-
de entre distintas dependencias 
tanto municipales como estata-
les, se garantiza una respuesta 
integral ante las condiciones 
climáticas adversas.

El número de contacto de la 
Dirección de Protección Civil 
y Bomberos para reportar si-
tuaciones de riesgo, como per-
sonas en situación de calle, así 
como árboles o estructuras pe-
ligrosas, es a través del número 
871 712 00 66.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El sitio 
web www.torreon.gob.mx/ar-
chivo está a disposición para 
que estudiantes, investigadores 

y público general, cuenten con 
un acceso más fácil y conozcan 
la diversidad de herramientas 
de consulta que brinda el Ar-
chivo Municipal.

En la sección de servicios 

del sitio web, se puede tener 
acceso a las actas de cabildo 
desde 1917 hasta el año 2000, 
así como a la correspondencia 
del Gobierno Municipal desde 
1913 hasta 1975, mencionó la 

encargada del despacho del Ar-
chivo Municipal, Cinthia Gas-
par Montero.

Otra de las herramientas 
de investigación con las que 
cuenta el Archivo Municipal, 
es la mapoteca, que cuenta con 
12 planos digitalizados desde 
1887 hasta el 2010, que repre-
sentan una visión sobre cómo 
ha ido cambiando la ciudad a 
través del tiempo.

La encargada del despacho 
de la dependencia, señaló que 
existe una sección dedicada a 
las postales de Torreón, donde 
el público puede conocer cómo 
eran distintos edificios y aveni-
das históricas de la ciudad y su 
estado actual. 

Además, hay un apartado que 
contiene libros digitales que se 

pueden descargar y cuentan 
con el permiso para difusión de 
sus autores.

Los interesados en realizar 
alguna investigación o cono-
cer más del pasado de la ciu-
dad, pueden visitar el Archivo 

Municipal, de lunes a viernes 
de 08:00 am a 15:00 horas, en 
las instalaciones ubicadas en la 
calle Acuña, 140 sur, centro, o 
bien, de manera virtual de for-
ma permanente en la página 
web antes mencionada.

Protección Civil emite recomendaciones 
para evitar riesgos debido al viento

Invitan a realizar investigaciones en línea a través de la página web del Archivo Municipal de Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo de fomentar una 
cultura de legalidad y orden, 
la Dirección de Inspección 
y Verificación ha puesto en 
marcha el operativo “Regu-
larízate Torreón 2025”, para 
garantizar que los estableci-
mientos comerciales cumplan 
con las normativas vigentes y 
operen acorde a los reglamen-
tos.

Además, el programa con-
templa la asesoría a propieta-
rios de establecimientos sobre 
el proceso para realizar sus 

trámites, y cumplir con los re-
querimientos municipales. 

Pablo Fernández Llamas, 
director de la dependencia, 
informó que este programa 
corresponde al eje de gobier-
no del alcalde Román Alberto 
Cepeda González, Seguridad 
y Orden, y además de la regu-
larización, se busca el cuida-
do de los consumidores y los 
trabajadores, al verificar que 
los locales estén en condicio-
nes óptimas para operar.

El director destacó que este 
tipo de acciones fortalecen el 
cumplimiento de las regula-
ciones y favorecen un desa-

rrollo económico sostenible.
Como parte del operativo 

que inició este mes, el per-
sonal de la dependencia re-
visa que los establecimientos 
cuenten con licencia de fun-
cionamiento, certificado de 
fumigación, medidas de pro-
tección civil, tarjetas de sa-
lud y condiciones de higiene 
óptimas, entre otros requisitos 
esenciales para su operación. 

Reiteró que el objetivo es 
asegurar el cumplimiento nor-
mativo, pero principalmen-
te garantizar la seguridad y 
bienestar de los consumidores 
y trabajadores.

El funcionario dijo que este 
programa es una herramienta 
clave para impulsar el desa-
rrollo económico de Torreón, 
e invitó a los propietarios de 
negocios a acercarse a la de-
pendencia a regularizarse, y 
así evitar sanciones.

En ese sentido, señaló que 
la finalidad no es sancionar, 
sino brindar apoyo y asesoría 
a los propietarios de estable-
cimientos para que puedan 
operar conforme a la norma-
tividad vigente.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema Municipal de Aguas 
y Saneamiento (SIMAS) To-
rreón, informa que hoy llegó 
el Agua Saludable al cuarto 
punto que estaba pendiente.

El líquido empezó a llegar 
a las 13:00 horas al punto de-
nominado “Puente Negro”, 
el cual refuerza el suministro 
del Tanque Nazas, ubicado 
en la colonia Victoria.

El cuarto punto Puen-
te Negro se suma a los tres 
denominados Rodríguez, 
Gonzalez Calderón y Valdez 
Llano, por los cuales ingresa 
el agua del programa saluda-

ble.
Con los cuatro puntos cu-

biertos, se están recibiendo 
un aproximado de 400 litros 
por segundo por parte del 
programa federal del agua 
señalada, que refuerza el 
suministro que el Simas To-
rreón abastece a la parte nor-
poniente de la ciudad.

Simas Torreón pone a dis-
posición de la ciudadanía 
la línea de WhatsApp 871 
521 06 22, teléfono del Call 
Center 871 690 95 95, con-
mutador 871 749 17 00 y la 
página de Facebook SIMAS 
TORREÓN para externar 
sus inquietudes, dudas y co-
mentarios.

Impulsan operativo “Regularízate Torreón 2025”

Simas Torreón recibe líquido de Agua 
Saludable en cuarto punto pendiente

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con el objetivo de que 
los usuarios del trans-

porte público en Torreón reci-
ban un servicio adecuado don-
de no se vulnere su seguridad, 
personal municipal realiza re-
visiones constantes de manera 
itinerante por la ciudad. 

Es a través de la Dirección 
de Transporte Público Munici-
pal que se atienden también las 
solicitudes recibidas por parte 
de la ciudadanía, hacia las ru-
tas de autobús o servicios de 
alquiler como son los taxis.

Rodrigo Muñoz Montejano, 
encargado del despacho de 

la dirección, explicó que de 
acuerdo con el Reglamento de 
Transporte para el Municipio 
de Torreón, los choferes deben 

presentar su gafete vigente, 
así como su póliza de segu-
ro, unidades en buen estado y 
mostrar una conducta acepta-
ble como respeto al usuario y 
no fumar dentro del vehículo, 
entre otros puntos.

Dijo que para verificar que 
se cumpla con las obligaciones 
municipales, se hacen revisio-
nes permanentes a los vehí-
culos de servicio público en 
operación, y se mantienen plá-
ticas con los choferes y conce-
sionarios, a quienes se les hace 
saber que en caso de que den 
un mal trato al usuario o exhi-
ban un mal comportamiento, 

pueden perder su permiso de 
operar.

El funcionario mencionó 
por ejemplo que, recientemen-
te tras una revisión realizada 
en las rutas del norte, se deter-
minó que una unidad de la ruta 
Allende – Abastos – La Cor-
tina, sería retirada de circula-
ción debido a que se habían re-
cibido quejas de la ciudadanía 
donde reportaban un camión 
sucio y en mal estado.

Además, dijo que tras la re-
visión realizada por el perso-
nal de la dirección, se detectó 
que el conductor presentaba 
póliza de seguro vencida, por 
lo que se procedió a retirar la 
unidad de circulación.

Muñoz Montejano señaló 
que en la Administración del 
alcalde Román Alberto Ce-
peda González, es primordial 
proteger la seguridad del usua-
rio del transporte público, por 
lo que en caso de que haya un 
mal trato o se ponga en riesgo 
a la ciudadanía, se procede con 
la suspensión de licencia hasta 
por seis meses.

El número para reportar un 
mal servicio en el transporte 
público es el 871 500 74 15.
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Incendio en la colonia Lomas de Lourdes moviliza Incendio en la colonia Lomas de Lourdes moviliza 
a cuerpos de auxilio y genera alarma entre vecinosa cuerpos de auxilio y genera alarma entre vecinos

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un fuerte 
choque ocurrido este miércoles 
en el cruce de las calles Ingla-
terra y Alaska, en la colonia Vi-
rreyes Residencial, dejó como 
saldo varios vehículos dañados 
y a dos menores lesionados tras 
la volcadura de una camioneta 
Jeep.

De acuerdo con los primeros 
reportes de las autoridades, el 

conductor de un vehículo Lin-
coln no respetó su alto obligato-
rio e impactó violentamente a la 
camioneta Jeep, la cual terminó 
volcando. El choque también 
afectó a tres vehículos estacio-
nados que se encontraban en el 
lugar, los cuales sufrieron daños 
considerables.

En el interior de la camioneta 
volcada viajaban dos menores y 
una mujer, quienes fueron aten-
didos por paramédicos de Cruz 

Roja en el lugar del percance. 
Afortunadamente, las lesiones 
no fueron de gravedad, por lo 
que no fue necesario su traslado 
a ningún hospital.

El conductor del Lincoln fue 
detenido en el lugar por elemen-
tos de tránsito, quienes iniciaron 
los procedimientos correspon-
dientes. El responsable quedó a 
la espera de su aseguradora para 
cubrir los daños materiales cau-
sados por el accidente.

Este incidente pone de mani-
fiesto la importancia de respetar 
las señales de tránsito, ya que 
el no hacerlo puede poner en 
riesgo la seguridad de los pea-
tones y conductores, especial-
mente de los más vulnerables, 
como los menores de edad. 
Las autoridades continúan con 
las investigaciones pertinentes 
para esclarecer los detalles del 
accidente.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Elementos 
de la Policía Municipal de Salti-
llo lograron rescatar a una fami-
lia atrapada en su vivienda du-
rante un incendio registrado en 
la colonia Bellavista. El sinies-
tro ocurrió en un domicilio de la 
Privada Herrera, y gracias a la 
rápida intervención de los oficia-
les, tres personas fueron puestas 
a salvo, aunque resultaron con 
algunas heridas menores.

De acuerdo con la Comisaría 
de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, el incendio fue reporta-

do a las autoridades por un ve-
cino alrededor de las 3:00 de la 
tarde. Los oficiales José Andrés 
Iracheta González y Juan Ramón 
de la Rosa Luévano acudieron 
de inmediato al lugar del sinies-
tro. Al llegar, se percataron de 
que la planta baja de la vivienda 
estaba completamente cubierta 
por humo, y que la familia se en-
contraba atrapada en el segundo 
piso de la casa.

A pesar del peligro, los ofi-
ciales ingresaron al domicilio y, 
tras sortear las dificultades, lo-
graron encontrar a dos mujeres, 
de 48 y 18 años, y a un niño de 

1 año en el segundo nivel. De-
bido a la presencia de fuego en 
la planta baja, los elementos de 
la policía optaron por evacuar 
a las víctimas a través de una 
ventana, utilizando una escalera 
interior para llevarlos al patio 
trasero, donde pudieron salir a 
la calle.

Mientras tanto, un hombre de 
26 años que también se encon-
traba en la casa logró salir por su 
cuenta y colaboró con los oficia-
les para ayudar a la evacuación 
de la familia.

El fuego había bloqueado la 
entrada principal de la vivienda 

debido a la quema de dos sillo-
nes, lo que complicó la evacua-
ción. Tras lograr escapar, los 
afectados recibieron la ayuda de 
vecinos, quienes les apoyaron 
una vez que las llamas comenza-
ron a cesar.

Los tres miembros de la fami-
lia fueron atendidos en el lugar 
por paramédicos debido a heri-
das ocasionadas por los vidrios 
rotos durante la explosión del 
incendio. Posteriormente, fue-
ron trasladados de urgencia al 
Hospital General de Zona 2 del 
IMSS para recibir atención mé-
dica especializada.

Afortunadamente, los oficia-
les José Andrés Iracheta y Juan 
Ramón de la Rosa, tras ser eva-
luados por un equipo médico, 
fueron reportados sin lesiones. 
Las autoridades locales informa-
ron que continuarán investigan-
do las causas del incendio, que 
parece haber iniciado en la plan-
ta baja de la vivienda.

Este acto de valentía de los 
oficiales ha sido ampliamente 
reconocido, ya que, sin su inter-
vención oportuna, la situación 
podría haber tenido consecuen-
cias más graves para la familia 
afectada.

Menores lesionados en volcadura tras impacto 
en la colonia Virreyes Residencial

Policía de Saltillo salva a familia atrapada en incendio en la colonia Bellavista

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Raúl 
“N” de 52 años, enfermo des-
de hace tiempo el miércoles 
por la tarde fue hallado sin 
vida en en avanzado estado de 
descomposición

El hallazgo se registró en 
una de las habitaciones de 

la casa ubicada sobre la ca-
lle Ámsterdam en la colonia 
Oceanía.

Elementos de Policía Salti-
llo y de la Fiscalía General del 
Estado atendieron el reporte 
ingresado al 911 y confirma-
ron el deceso de Raúl.

Elementos lo de la Fiscalía 
General del Estado tomaron 

conocimiento, realizaron las 
diligencias de campo y orde-
naron el traslado del cuerpo a 
las instalaciones del SEME-
FO.

Ahora será la necropsia de 
ley la que determinará las cau-
sas exactas del fallecimiento 
del hombre que según vecinos 
vivía solo en el domicilio.

Localizan a hombre en avanzado estado de putrefacción

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
incendio registrado este 
lunes en la colonia Lo-

mas de Lourdes causó una fuer-
te movilización de los cuerpos 
de emergencia, que inicialmen-
te pensaron que se trataba de un 
siniestro de gran magnitud. El 
fuego, que se originó en la calle 
Paseo de los Lobos, despertó la 
preocupación de los habitantes 
de la zona, quienes temieron 
que las llamas pudieran propa-
garse rápidamente.

De acuerdo con los primeros 
reportes, el incendio comen-
zó como una quema de male-
za en un terreno baldío, pero 
pronto se expandió debido a 
la gran cantidad de plástico y 
desechos acumulados en un 
tejaban cercano. A medida que 

el fuego crecía, dos vehículos 
abandonados que se encontra-
ban en el lugar también fueron 
alcanzados por las llamas, lo 
que aumentó la intensidad del 
siniestro.

Bomberos de Saltillo, quie-
nes recibieron el reporte alre-
dedor de las 4:00 de la tarde, 
llegaron rápidamente al sitio 
y comenzaron las labores para 
sofocar el fuego. A pesar de 

la magnitud del incidente, las 
autoridades informaron que 
no hubo víctimas ni personas 
lesionadas. La rápida interven-
ción de los bomberos fue clave 
para evitar que el incendio se 

propagara a viviendas cerca-
nas.

El fuego fue controlado des-
pués de varios minutos de tra-
bajo, y se descartó cualquier 
riesgo de que el siniestro se ex-

tendiera a áreas residenciales. 
A pesar de los daños materia-
les, que principalmente afecta-
ron los vehículos y el tejaban, 
las autoridades señalaron que 
la situación está bajo control y 
no representó una amenaza ma-
yor para la comunidad.

Hasta el momento, se des-
conocen las causas exactas del 
incendio, pero las autoridades 
locales han comenzado una 
investigación para determinar 
si la quema de maleza fue ac-
cidental o si hubo alguna negli-
gencia en el manejo de materia-
les inflamables.

Este incidente resalta la im-
portancia de seguir las reco-
mendaciones de seguridad du-
rante la temporada de calor y 
evitar la quema de basura o ma-
leza en áreas urbanas, donde el 
riesgo de incendios es mayor.
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Inicia campaña móvil de esterilización para mascotasInicia campaña móvil de esterilización para mascotas

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- La tarea de promo-
ver el deporte de manera pro-
fesional también implica una 
sólida formación para los edu-
cadores que se encargan de 
guiar a la infancia y juventud. 

Con este propósito, se orga-
nizó una charla que subrayó 
la relevancia de abordar las 
diversas problemáticas que 
afectan a nuestra sociedad.

Bajo la dirección de Abra-
ham Lira, director de depor-

tes, y con la colaboración 
de la abogada Ariana García 
Bosque, se llevó a cabo un 
diálogo sobre las medidas 
vinculadas a los derechos hu-
manos, con un enfoque espe-
cial en la protección de niños 
y jóvenes. 

Esta capacitación tiene 
como objetivo ofrecer un ser-
vicio de calidad en las escue-
las municipales, donde nues-
tros promotores deportivos 
estarán al servicio de la comu-
nidad, contribuyendo al desa-
rrollo integral de los Niños, 

Niñas y Adolescentes (NNA).
El propósito de esta inicia-

tiva es dotar a nuestro equipo 
de trabajo con herramientas 
efectivas, garantizando que 
estén adecuadamente prepa-
rados para enfrentar los retos 
que puedan presentarse en su 
labor cotidiana.

Expresamos nuestro agra-
decimiento por el profesiona-
lismo de la abogada Ariana 
García Bosque y su dedica-
ción a esta importante causa, 
hacia la formación deportiva 
de maestros, jóvenes y niños.

Fortalecen promoción deportiva y los Derechos Humanos

Julio olvera / FaCTor

MONCLOVA, COAH.- La 
policía municipal arrestó a dos 
mujeres de Monclova tras ser 
sorprendidas robando en una 
farmacia ubicada en la colonia 
Cumbres.

Los trabajadores del lu-
gar reportaron que las sos-
pechosas escondieron varios 
artículos entre sus prendas y 
intentaron huir, pero fueron 

interceptadas, lo que llevó a la 
llamada a las autoridades.

Ana N, de 29 años, y Liliana 
N, de 45, fueron aprehendidas 
y puestas a disposición del 
Ministerio Público para escla-
recer su situación legal.

Asimismo, se les realizará 
una investigación adicional, 
ya que se sospecha que po-
drían estar implicadas en otros 
robos en establecimientos si-
milares.

Julio olvera / FaCTor

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Un camión de servi-
cio público fue protagonista de 
un percance vial que tuvo lugar 
en el cruce de las calles Olmo 
y San Isidro, en la colonia Año 
2000, donde chocó contra un 
automóvil particular, dejando 
daños cuantiosos además de 

personas heridas.
De acuerdo con los relatos 

de testigos que presenciaron el 
suceso, el camión se detuvo en 
el cruce realizando un semi-al-
to, mientras que el vehículo 
particular, que circulaba a gran 
velocidad tampoco pudo dete-
nerse.

Según las primeras decla-
raciones a las autoridades, el 

conductor de la unidad pesada, 
no pudo detenerse a tiempo y 
se pasó la señal de alto, coli-
sionando con el automóvil par-
ticular.

Al sitio del accidente llega-
ron elementos de tránsito y via-
lidad, así como paramédicos de 
la Cruz Roja, quienes se encar-
garon de atender a los heridos 
en el incidente.

Dos monclovenses son detenidas 
por robo a farmacia

Camión de trasporte público causa accidente y deja personas heridas

Julio olvera / FaCTor

ACUÑA, COAH.- En 
el marco del progra-
ma “manos a la obra”, 

que forma parte de las acciones 

de los primeros cien días de la 
nueva administración del alcal-
de Emilio de Hoyos, se ha dado 
inicio a una serie de actividades 
en pro de los animales de com-
pañía.

El gobierno Municipal, a tra-
vés de la Dirección de Salud, 
llevó a cabo el lanzamiento 
oficial de la campaña móvil de 
esterilización para mascotas.

Esta estrategia tiene como 

objetivo mejorar la calidad de 
vida de los animales, con la 
meta de realizar 300 esteriliza-
ciones en esta primera fase, y 
alcanzar al final del año un to-
tal de 900 o incluso más de mil 

procedimientos quirúrgicos.
En el evento de inaugura-

ción, que tuvo lugar en el ex-
terior del centro comunitario 
de Altos de Santa Teresa, es-
tuvieron presentes autoridades 
municipales, incluyendo al al-
calde Emilio de Hoyos, el jefe 
de la jurisdicción sanitaria 02 
de la Secretaría de Salud, Juan 
Humberto Cantú, y la directora 
de salud, Cariño Estrada.

Asimismo, se llevó a cabo la 
entrega oficial de un vehículo 
destinado al rescate de masco-
tas maltratadas o en situación 
de calle, que serán resguarda-

das en la unidad canina.
Con anterioridad, las fami-

lias con mascotas habían agen-
dado su cita para participar en 
esta primera jornada, donde 
además de la esterilización, se 
ofrecieron servicios gratuitos 
de vacunación antirrábica, des-
parasitación y baño garrapati-
cida.

Es importante mencionar que 
cada jueves, esta brigada itine-
rante brindará sus servicios en 
diferentes centros comunitarios 
de la localidad, incluyendo San 
Antonio, Cedros, Fundadores y 
Tierra y Libertad.


